

¡Ayudemos a los bravos trabajadores de Vizcaya!

El franquismo ejerce brutales represalias.- Detenciones y despidos en masa

Los valerosos huelguistas de Vizcaya necesitan de nuestra ayuda! A la magnífica e imponente huelga de los obreros vizcainos, el franquismo responde realizando detenciones en masa y ejerciendo las

más brutales represalias contra miles de obreros. "España Popular" acaba de recibir noticias directas de Francia por las que se comunica la ola de terror y represión que las autoridades falangistas han desatado en

Vizcaya. Millares de obreros están siendo detenidos. Otros millares están siendo despedidos de sus puestos de trabajo. Los verdugos falangistas están realizando una verdadera caza del hombre en Bilbao y zonas inmediatas para capturar a los dirigentes y más abnegados luchadores proletarios. ¡Y toda esta brutalidad franquista porque los trabajadores vizcainos realizaron una conmemoración pacífica del día Primero de Mayo!

Pero, los trabajadores, lejos de doblegarse, luchan bravamente por hacer fracasar las represalias y medidas terroristas del régimen. Los heroicos obreros de Euzkadi necesitan de nuestra ayuda y solidaridad. Esta es la hora de que toda la emigración republicana, ya conmovida por la grandeza y heroísmo de los proletarios vascos, preste en su totalidad y con la mayor urgencia una ayuda decidida y eficaz a los huelguistas.

¡Toda la emigración unida, todos sus centros, partidos y organizaciones, deben movilizarse en apoyo y defensa de los combatientes vascos! "España Popular" llama a todos los republicanos a alzarse en masa reclamando el cese del terror en Euzkadi, exigiendo la readmisión de todos los obreros represaliados, enviando ayuda moral y material a los magníficos combatientes que llevan a cabo esta formidable ac-

ción antifranquista. ¡No perdamos un minuto en nuestra acción! A cada hora que transcurre, la represión en Euzkadi sigue haciendo bárbara cosecha. Llamamos igualmente a todos los obreros y demócratas mexicanos a redoblar su solidaridad en estos momentos, a elevar su voz en apoyo de los combatientes españoles, a reclamar el más enérgico boicot y asfixia de ese régimen bárbaro que emplea tales métodos fascis-

tas e hitlerianas con la clase obrera y el pueblo español. ¡Todos en defensa de los valerosos trabajadores vizcainos! ¡Con la misma energía que ellos luchan y resisten, ayudamos nosotros en masa y con toda rapidez en su ayuda! ¡Aportemos nosotros apasionado concurso a esta formidable acción de los trabajadores vascos por el derrocamiento del franquismo y por la victoria de la República!

¡HUELGA EN BILBAO!

¡Huelga en Bilbao! Millares de trabajadores de la gran ciudad de Euzkadi, corazón de la industria pesada española, han abandonado fábricas, talleres y obras, en una gran acción de lucha contra el régimen de Franco y sus criminales medidas.

¡Qué profunda significación e importancia tiene esta admirable acción! La clase obrera española, representada en estos momentos por los proletarios bilbaínos, expresa rotundamente su voluntad y es abanderada, a la vez, del sentir y la decisión de todo nuestro pueblo.

¡He aquí cómo lucha y cómo crece la lucha de nuestros obreros, de todo nuestro pueblo! Más de 25.000 obreros—asi dicen las primeras noticias suministradas por las agencias capitalistas—en huelga, unidos y unánimes contra el Gobernador Civil falangista, contra el Ministro de Trabajo falangista, contra el régimen de Franco, que trataron de represaliar a los 15.000 obreros que celebraron valientemente el Primero de Mayo.

Esta magnífica huelga se distingue por su significación. Ya no se desarrolla bajo la bandera de "Más pan y menos discursos", como los que a fines del pasado año agitaron a los trabajadores vascos. Ahora es abierta y netamente política, contra el régimen franquista, contra sus vengativas medidas fascistas, contra sus persecuciones a los derechos inalienables de la clase obrera y el pueblo, por la reconquista de la República y todas sus libertades obreras y ciudadanas.

Esta huelga de Bilbao es, además, un exponente de unidad y organización de las masas trabajadoras. La huelga se desarrolla—siguen informando las agencias—bajo la dirección común de la UGT, la SOV y la CNT, las gloriosas organizaciones sindicales del proletariado vasco, fraternalmente unidas; esas organizaciones que, en noviembre último, lanzaron un manifiesto en el que, entre otras cosas decían:

"La UGT, SOV y CNT, auténtica representación del pueblo laborioso, os animan a seguir por el camino emprendido y no cejar hasta conseguir desenterrar para siempre de nuestro suelo el último baluarte del fascismo".

No hace falta ser un lince para comprender que el régimen franquista recibe un nuevo y duro golpe con esta acción de Bilbao. Tanto más cuanto que este golpe es el anuncio seguro de otros más poderosos, no solamente en Euzkadi, sino en España entera, pues el crecimiento de la unidad y la organización de nuestra clase obrera es un fenómeno indiscutible. Un fenómeno que confirma la apreciación de nuestra camarada Pasionaria cuando dijo:

"Tienen mil veces razón nuestros camaradas de la cárcel de Alcalá de Henares cuando dicen en uno de sus recientes periódicos: "Una lucha parcial debilita el régimen franquista; muchas, lo tambalean; una serie ininterrompida de ellas pueden hundirlo".

Pero, en estos momentos, queremos destacar que la acción de Bilbao es tan bien una fuerte embestida contra los que pretenden establecer compromisos vergonzosos con el franquismo y la reacción, contra los que quieren capitular y entregarse en manos de reaccionarios y monárquicos.

En nuestro pasado número publicábamos el Comunicado del Buró Político del P.C., de España y las declaraciones complementarias de nuestro camarada Vicente Uribe, que constituyen una denuncia documentada de las maniobras de capitulación por parte de elementos "conestistas" y otros. Y la huelga de Bilbao es el mentís más categórico de nuestro pueblo, encabezado por los obreros, es una verdadera bofetada al rostro de los que predicaban y propiciaban claudicaciones, y especialmente a aquellos que tienen el desdoro de pretenderse representantes de partidos y organizaciones obreras españolas. La huelga de Bilbao es una aleccionadora acción de unidad, de lucha contra el franquismo y los que quieren salvarlo, y por la República y la democracia para España.

¡En qué situación de ridículo y evidencia quedan los que aquí en México envían cartas—esos "comités" "socialistas" y "ugetistas", sumisos instrumentos de Prieto—diciendo a nuestra clase obrera que no se mueva ni luche, que no realice actos de masas contra el franquismo, que no haga huelgas ni actos de protesta!

La huelga de Bilbao hace resplandecer la inmensa razón que asiste al Partido Comunista de España, que nos asiste a nosotros, al luchar incansablemente contra la capitulación y la entrega. He ahí cómo el pueblo español tiene nuestros mismos sentimientos, cómo lucha contra Franco, cómo respaldó nuestra política intransigente antifranquista y republicana, nuestro empeño en acabar con Franco y en aplastar las maniobras.

La huelga de Bilbao es una lección y una llamada a las fuerzas republicanas, a todos sus partidos y organizaciones. El Gobierno de la República, en cuyo seno ha sido planteada por nuestro camarada Uribe la necesidad inmediata de "hacer claridad sobre una conducta turbia y contraria a los intereses de la República" de los agentes del compromiso, puede comprobar cómo el pueblo aplica con heroísmo y decisión la tarea de

"trabajar intensamente, luchar con eficacia para derumbar el régimen franquista que hoy oprime a nuestro país, devolver las libertades al pueblo español, conseguir el restablecimiento de la República".

tarea expresada por el propio Gobierno en su Declaración ministerial. Apoyándose y apoyando la lucha del pueblo, el Gobierno de la República está en el deber de aclarar la atmósfera, por lo que a concepciones y elementos capituladores se refiere, y ser el paladín de los intereses de nuestro pueblo y de la República. Los trabajadores vascos en huelga contra Franco han enviado al Gobierno republicano una verdadera llamada al mantenimiento y reforzamiento de la unidad republicana, al desarrollo de una política de lucha que incluye, como deber perentorio, la articulación en el interior de la Patria de un fuerte Consejo de la Resistencia, unido y subordinado al Gobierno.

La heroica conducta de los trabajadores de Bilbao debe recibir el aplauso y adhesión más calurosos y emotivos de todos los republicanos exiliados. Ella forma un brillante jolón en la lucha de nuestro pueblo por el derrocamiento del franquismo, es prueba de lo que quiere nuestro pueblo, de su espíritu de lucha, de su amor por la libertad y la República. Es un mazazo asestado a Franco y, al mismo tiempo, a los que andan en manejos miserables contra la democracia y la República.

Ante el ejemplo de unidad y lucha de los trabajadores de Bilbao: ¡Unidad de acción de socialistas y comunistas, aquí como allí! ¡Construyamos un poderoso frente republicano que apoye y en el que se apoye el Gobierno de la República! ¡Acabemos con las maniobras e intrigas de los agentes de la capitulación y el compromiso! ¡Ayudemos por todos los medios a nuestra gloriosa clase obrera, a todo nuestro pueblo en lucha por el derrocamiento de Franco y la restauración de la libertad de la República!

El Presidente Alemán ratifica la posición antifranquista de México

El Sr. Presidente de México, Lic. Miguel Alemán, con ocasión de su reciente viaje a los Estados Unidos de Norteamérica ha ratificado, una vez más, de una manera categórica la posición del Gobierno de México en relación con el problema de España.

El celebrarse una importante Conferencia de Prensa en la ciudad de Washington, a la cual asistieron más de un centenar de periodistas de distintas nacionalidades para escuchar al Lic. Miguel Alemán, fué planteado el tema de las relaciones de México con el régimen de Franco. La respuesta del Presidente fué rápida inapelable. "El criterio de México está bien determinado", manifestó el Lic. Alemán, añadiendo a continuación que, en este sentido no había ningún cambio en la política del Gobierno mexicano, el cual, interpretando la opinión de su pueblo, continuará rechazando toda clase de relaciones y tratos con el régimen franquista.

Saludamos con entusiasmo y gratitud estas declaraciones del Presidente Alemán que expresan una línea de conducta inflexible del Gobierno de México en defensa de la democracia y de sincera amistad con la República Española, expresión fiel y anhelo indeclinable de los sentimientos de nuestro pueblo.

Las manifestaciones del Presidente Alemán constituyen, sin duda alguna, la mejor respuesta a las provocaciones falangistas que especialmente en América Latina, apoyándose en los círculos reaccionarios internacionales, pretenden desatar campañas de propaganda en favor de la reanudación de relaciones con el Gobierno de bandoleros y verdugos que encabeza Francisco Franco.

México ha mantenido siempre y en todo momento una firme actitud de apoyo a nuestro pueblo y a su régimen legítimo: la República. El ilustre Presidente de los Estados Unidos Mexicanos representa con acierto esta posición democrática que responde al pensamiento y a los deseos del gran pueblo mexicano.

España Popular

Registrado como Artículo de 2a. clase en la Ad ministración de C... el 28 de febrero de 1940.
Gerente: JOSE ARMIS...
Año VIII. Núm. 345.
México, D. F. Viernes 9 de Mayo de 1947
Redacción y Administración:
Avenida Morelos 77. Desp. 3.
Ejemplar:
25 cts.

El V Pleno de los comunistas españoles en México Entusiasmo y combatividad para reforzar la lucha por la derrota de Franco y por la victoria de la República

DESARROLLO DE LAS SESIONES DEL PLENO

En un ambiente de gran entusiasmo, de exaltación republicana y de profundo patriotismo, se iniciaron el lunes 5, las labores del V Pleno de Delegados de las organizaciones en México del Partido Comunista de España y del Partido Socialista Unificado de Cataluña.

El Teatro del Sindicato Nacional de Telefonistas era insuficiente para dar cabida a la gran masa de asistentes. Delegados, en número de 107, miembros del Partido y comunistas de otras organizaciones.

En el escenario, donde se instaló el Presidium, figuraba una gran consigna central que decía: "Comaradas Comunistas: Adelante en

la lucha contra Franco. ¡Por la República!" Una enorme bandera republicana servía como fondo a dos retratos de nuestro inolvidable Pepe Díaz y de nuestra querida Dolores Ibarruri.

En los laterales unas pancartas de gran tamaño ostentaban dos consignas. Una expresaba el cariño del Partido por su Dirección y decía: "Viva el Comité Central del Partido! ¡Viva Dolores Ibarruri!" El otro expresaba la admiración y el orgullo de todos los militantes por los que luchan en el interior del país: "¡Vivan los heroicos guerrilleros del monte, del llano y de la ciudad!" En diferentes partes del sa-

lón, otros carteles hacían alusión a problemas políticos y tareas que el Partido viene desarrollando, tales como la necesidad de la unidad de socialistas y comunistas, cohesión nacional de fuerzas antifranquistas, la libertad de Zorica y demás presos antifranquistas.

LA SESION INAUGURAL DEL PLENO

Mientras los delegados y demás asistentes iban ocupando sus asientos, la Agrupación Musical Madrid, antigua Banda del glorioso Quinto Regimiento, bajo la dirección de su Maestro, camarada Mendizábal, ejecutó el Himno del Quinto Regimiento, de Oropeza; el de la Bri-

gada 124, de Mendizábal; el Himno de los Guerrilleros, también de Mendizábal y otras piezas. Breves instantes antes de abrir los trabajos del Pleno, la Banda Madrid ejecutó "La Joven Guardia", "La Internacional" y "El Himno de Piepo", que fueron escuchados en pie por todos los asistentes. A continuación, el camarada Antonio Pacheco, que preside el acto, dirigió un saludo a los presentes, extensivo a todos los militantes, a nombre de la Delegación, proponiendo seguidamente la formación de la Presidencia de Honor, leyendo los siguientes nombres:

PRESIDENCIAS DEL PLENO

Mariscal Stalin. Una gran ovación, prolongada con vivas a la URSS y al Partido Bolchevique, saludan el nombre del camarada Stalin. Sigue el camarada Pacheco leyendo nombres y propone a continuación al camarada Molotov, que es también aprobado con entusiastas aplausos. El nombre propuesto seguidamente hizo levantar de sus asientos a todos los asistentes, estallando el teatro en una gran ovación, vitoreando entusiastamente al Partido Comunista. El camarada Pacheco había leído el nombre de nuestra camarada Dolores Ibarruri. A continuación, siguió proponiendo a Jorge Dimitrov, Mauricio Thorez, Mariscal Tito, Palmiro Togliatti, Clemente Gottwald, Carlos Prestes, Vitorio Codovilla y Mao-Tse-Tung, al Buró Político del Partido, al Comité Central, a la Dirección del Partido en España, a todos los presos antifranquistas y a todos los caídos en la lucha por el franquismo, para los que pide un minuto de silencio, que es escuchado por todos los asistentes en pie, mientras la Banda Madrid ejecutaba la Marcha de los Caídos.

Después, es aprobada la Presidencia electiva que quedó formada de la siguiente forma: Todos los

miembros de la Delegación del C.C. del P. en México y los camaradas García Lago, Salvadores, Muni y Martínez Franco del PSUC; los camaradas Rocas, Morón, General Matz, Gaspar, Antolín, Abelardo, Parrilla, Cecilia Sanz, Casado, Calzada, Gonzalo López, Lizcano, Pedro Martín, Barreiro, Romo, Soto, Quillon y Emilia Elias así como una Delegación del Comité Central del Partido Comunista Mexicano, encabezada por el camarada Blas Mamri-

que. El camarada Pacheco dice que el informe político central del Pleno está a cargo del camarada Felipe Arconada, miembro del Comité Central de nuestro Partido y Secretario General de su Delegación en México, al que concede la palabra.



La Presidencia del entusiasta Pleno de los comunistas españoles en México.

Resumen del Informe del camarada Arconada

"Celebramos nuestro V Pleno en horas decisivas para el porvenir de España y la República", —dice el camarada Arconada como primeras palabras de su amplio y completo informe, que mantiene a todos los asistentes en constante atención, a veces manifestada en un impresionante silencio durante las pausas a pesar del gran número de personas congregadas, y otras, en grandes ovaciones y aplausos.

Explica las promesas demagógicas del franquismo y como por el contrario, la situación a que han llevado al país. Destaca en ese punto, la situación tambaleante del régimen, acudiendo a citas de capitostes de Falange, donde se expresa el miedo a la lucha del

pueblo que cada día adquiere mayor volumen, refiriéndose como por encima y contra la Falange, "los campesinos, los obreros, los intelectuales, estudiantes, mujeres y hasta niños, se aprestan a hacer desaparecer al régimen que ha levantado una barrera de sangre y odios a sus aspiraciones a una vida alegre y feliz".

A continuación detalla la correlación de fuerzas y el descontento existente entre muchos de las fuerzas que anteriormente apoyaron al franquismo. Se refiere con riqueza de expresión y de datos, glosando el gran informe de Pasionaria, a "los militares que vuelven a los fueros de sus viejos sentimientos dinásticos", a las dis-

tintas fracciones políticas que quisieron amalgamar en Falange y que hoy inician su vida política independiente, a los informes y protestas de los camaradas de Industria, Comercio y Navegación, sobre la situación económica; a la oposición de algunos jefes de la Iglesia, como el Obispo de Canarias, y también a algunas de las notas y artículos que sobre situación tan insostenible publican demagógicamente algunos periódicos falangistas.

Expone un cuadro muy completo de la situación por que atraviesa nuestro pueblo desde el punto de vista de salarios y de alimentación, dando índices comparativos (Pasa a la Pág. 2)

Mr. Wallace dijo a Pasionaria que no cesará de reclamar a sus compatriotas apoyo para la causa de España

El pasado 27 de abril se celebró en el Hotel Lutetia, de París, una recepción en honor del ex-vicepresidente de los Estados Unidos, Mr. Henry Wallace, organizada por la entidad femenina francesa Amigas de la Paz.

Asistieron al acto numerosas y destacadas personalidades de la política, del movimiento sindical, del arte y de las letras de Francia; una representación de la Federación Democrática Internacional de Mujeres,

ri y ésta le expresó su esperanza de que el pueblo de los Estados Unidos ayude al pueblo español a luchar por la reconquista de sus libertades y de su independencia. En castellano, el ex-vicepresidente de los Estados Unidos contestó que, por su parte, no cesará de reclamar de sus compatriotas su apoyo para una causa que la inmensa mayoría de los norteamericanos consideran noble y justa. Y, tomando la copa que se le ofreció, Mr. Wallace se volvió hacia Pasionaria para brindar, también en castellano, con estas palabras: "¡Por que España sea democrática!"



El camarada Arconada, pronunciando su informe.

Carta del Pleno a la camarada Dolores Ibarruri

México, D. F., 5 de mayo de 1947.

Nuestra querida camarada Dolores:

Iniciamos hoy, 5 de mayo, el V Pleno de delegados de las organizaciones en México del Partido Comunista de España y del Partido Socialista Unificado de Cataluña.

Vibra en esta reunión un exultante entusiasmo, una firme confianza en el Partido, un honroso amor: a nuestro pueblo, una seguridad inquebrantable en la justicia y en la victoria de nuestra causa. Los años y las millas sólo sirven para fortalecer nuestro ánimo, para acrecentar nuestro empeño de trabajo y de lucha por la República y la democracia que, estamos convencidos a pesar de todas las maniobras claudicantes, habrán de triunfar ineluctablemente en España, irguéndonos pujantes sobre las ruinas del sangriento fascismo de Franco y Falange.

Para el mayor éxito y resultados de nuestro Pleno, tenemos la fortuna de contar con tu último informe. El, delegado de honor, nos preside y nos guía; él, claro espejo que refleja los dolores, necesidades y deseos de nuestro pueblo, no permite oscuridades ni incomprensiones en nuestra posición y nuestra lucha.

Y queremos decirte, al comenzar las sesiones del Pleno, llegando a él después de haber estudiado y discutido tu informe, no sólo que lo suscribimos y hacemos nuestro, sino que estamos admirados y orgullosos de tu obra al frente del Partido, de tu clara visión, de tu tenacidad como maestro y dirigente. Y que lo que vamos a hacer con tesón y energía es esforzarnos por aplicar y realizar todas las tareas y deberes emanados del informe.

Lo haremos así inspirándonos en tu ejemplo, en el de todos los camaradas que, junto a ti, formamos en la Dirección de nuestro glorioso Partido, en el de nuestros maravillosos camaradas que, rodeados de peligros, trabajan y luchan en las ciudades de la Patria, en los pueblitos perdidos, en las sierras inclementes y en las sombrías cárceles franquistas; en suma, para ser dignos de este gran Partido nuestro, digno hijo y esperanza, a su vez, de nuestro gran pueblo.

Vamos a seguir trabajando, con ardor y optimismo, firmemente unidos en torno a nuestro gran Partido, a su dirección y a tu persona.

Recibe, querida Dolores, un fuerte abrazo de adhesión y cariño. Y hazlo extensivo a todos los camaradas de la Dirección, a todos nuestros bravos del interior, a todo nuestro pueblo que sufre y combate, y con quien está nuestro corazón.

IAL TRABAJO, CON RENOVADOS BRIOS!

Por una mayor ayuda a la heroica lucha de nuestro pueblo

(Viene de la Pág. 1). muy elocuentes, tanto de alimentos, precios y mercados, como de salarios, jornales y descuentos. Añade, además, las cifras correspondientes al movimiento bancario, a la inflación y al número de capitales millonarios existentes. Sigue su exposición, refiriéndose siempre a cifras publicadas por organismos del propio franquismo, y da cuenta del descenso industrial y comercial, de la deuda interior y exterior, del presupuesto del Estado y del enorme capítulo dedicado a fuerzas represivas, que lleva implícita la ininterrumpida orgía de sangre del franquismo.

ESPAÑA, EN EL MUNDO DE LA POST-GUERRA

Seguidamente el camarada Arconada analiza la situación de España como un problema de valores internacionales. Se refiere a la fuerza del imperialismo internacional que claudican las ambiciones del nazifranquismo y que crearon el comité de "no intervención" y que hoy a los dos años de acabada la guerra, tratan de mantener un estado de alarma mundial para que la humanidad no goce de una paz duradera y firme" y explica como para ello, precisan de "una España débil, sumisa, reaccionaria y obediente a sus planes".

"De ahí, que no sólo apoyen y traten de fortalecer el actual régimen franquista—sigue diciendo Arconada— con escandalosos convenios comerciales y económicos, con el envío de materiales de guerra para la represión popular", sino que con el apogeuamiento que el franquismo recibe de ciertas esferas internacionales y especialmente bajo el aspecto de comercio exterior.

"¿Qué buscan Inglaterra y EEUU, en España? Para contestar a esta pregunta, se remite a lo manifestado por la camarada Dolores Ibaruri, tanto en Toulouse como en el último Pleno de París, y añade Arconada, que esta ayuda ejercida a través de los agentes extranjeros desde consulados y embajadas en Madrid, tratan de salvar a Franco y propician una salida monárquica reaccionaria y fascista, que asegure sus intereses y sus planes futuros.

Cita el viaje del último embajador inglés en Madrid, por Galicia y la carta que el jefe guerrillero Ponte le dirigió y de la que lee algunos de sus párrafos más interesantes y añade que "aquellas fuerzas o grupos imperialistas jamás propiciarán una solución democrática para España".

"Aquellos que, ante la ola anticomunista desatada con furia desde este Continente, piensan que una tal política puede favorecer los intereses democráticos y republicanos de nuestro pueblo,—sigue diciendo el camarada Arconada—"ilusionándose" con medidas represivas contra los comunistas para facilitar la "solución", se equivocan totalmente. La política anticomunista, en tiempos de Hitler como ahora, no va contra los comunistas exclusivamente. Va contra los comunistas en primer término, porque son los más celosos guardadores de los principios democráticos, pero va también contra la clase obrera en general, contra sus organizaciones, contra la democracia y los intereses del pueblo".

Se refiere después al caso de Grecia y a las constantes provocaciones antisoviéticas y anticomunistas y añade:

"Pero la realidad se impone y en esta escandalosa campaña anticomunista y antidemocrática, las masas de los pueblos ven la razón de su justa causa y la debilidad, el desconcierto y el temor de los grupos imperialistas. Como todas las tormentas, ésta pasará, y cuando el cielo se despeje, la clase obrera y los pueblos verán con más claridad el camino seguro de su porvenir democrático".

"Si, el mundo seguirá avanzando hacia adelante, aunque esos grupos imperialistas quieran torcer el curso de los acontecimientos históricos. Las fuerzas de la clase obrera y de la democracia no son pequeñas, ocupan posiciones importantes y están armadas de la razón y de una experiencia provechosa".

"Y son estas fuerzas las que están con la España republicana",—añade Felipe explicando cuáles han sido las asistencias internacionales que ha tenido el pueblo español en su lucha y cómo los españoles unidos, debemos facilitar el auge de esa solidaridad, que con la lucha heroica de nuestro pueblo, nos dará la victoria de la España republicana y democrática".

LOS COMUNISTAS LUCHAN POR LA REPUBLICA

Pasa después el camarada Arconada a analizar la lucha del Par-

tido por una República Democrática para España, refiriéndose a lo que sobre este tema plantea el informe de la camarada Dolores, y recordando que Lenin decía:

"Nosotros somos partidarios de la república democrática, como la mejor forma de Estado para el proletariado bajo el capitalismo".

Explica después como los comunistas quieren una República, pero no de cualquier tipo, como, por ejemplo, la de Portugal, sino una República que resuelva el problema de la tierra, el problema nacional de los pueblos hispanos, que nacionalice las grandes industrias, que organice un ejército del pueblo; una República que tenga en sus organismos estatales la debida representación de la clase obrera; una democracia no al estilo "democrático" de Grecia, sino como las de los pueblos verdaderamente liberados de Europa.

"Hemos dicho mil veces —dice Arconada— que para los comunistas, como para todo el pueblo, el problema es la democracia y la República como régimen que la pueda garantizar".

"Pero si no bastaran las palabras, la conducta del Partido está

abonada de ejemplos patentes y gloriosos que demuestran como los comunistas luchan por la República". A este respecto Arconada recuerda la conducta de los comunistas en la guerra, en Madrid, en Teruel, en el Ebro; a los comunistas que desde el extranjero han ido al país a luchar por la República.

"No es verdad que seamos partidarios de encender una nueva guerra civil. Queremos terminar con la que existe, porque la guerra que empezó el 18 de julio en otras condiciones, no ha terminado todavía, ni terminará, hasta que la democracia española triunfe sobre el franquismo".

Sigue explicando como la guerra civil fue desencadenada por los fascistas en la defensa de la República, sin querer hoy una guerra civil después de la victoria, sino la paz y la convivencia pacífica de todos los españoles honrados. Refuta las ideas sobre enemistades con fuerzas republicanas, "porque somos —dice Arconada— enemigos solamente y de una manera irreconciliable, del régimen franquista y de sus agentes".



Un aspecto parcial de los concurrentes al Pleno.

ARDE LA LUCHA ANTIFRANQUISTA EN ESPAÑA

Siguiendo su informe, el camarada Arconada da cuenta y explica con riqueza de hechos y argumentación la lucha de los comunistas y del pueblo contra el franquismo; cómo de punta a punta de España arde la lucha. Da cuenta de los luchos guerrilleros, de la oposición de los campesinos, de las acciones de la clase obrera, de la juventud, de las mujeres y de los intelectuales. Pero dice que desgraciadamente no sólo hay gentes indiferentes, sino interesadas en que esa lucha no se desarrolle, demostrándolo con la lectura de párrafos de un llamamiento que la Agrupación Socialista Española en México y su grupo de UGT, dirigen al país, donde se pide, refiriéndose a las huelgas, "se evite plantear problemas de esa naturaleza".

Explica luego la lucha de nuestro Partido, el heroísmo de sus militantes y cómo el pueblo les distingue cada día más con su confianza y su cariño. Y refutando a los que señalan a los comunistas como agentes extranjeros, les recuerda como en España, luchando por España, por la República, actúan y muestran los comunistas como aquí también nos encontramos hablando de España, con el pensamiento puesto en España, estudiando la mejor forma de ayudar a la reconquista de España. "El anticomunismo es la careta tras la que se esconde la capitulación y el compromiso", dice Arconada y afirma:

"Sin nosotros no hay unidad, no hay República, no hay victoria sobre Franco". Cita palabras del republicano Carlos Montilla, recientemente salido de las cárceles franquistas, al contestar a la pregunta "¿El Partido Comunista es un partido político español o no lo es?": "Yo opino que lo es y con iguales derechos, por ello, que los demás. Los que opinan lo contrario, deben tratar de que se le declare fuera de la ley — así lo ha hecho Franco con este Partido y con todos, menos con el suyo — pero mientras eso no se haga, el Partido de Izquierda Republicana puede y debe colaborar con el Comunista, según conveniencias de momento lo aconsejen, y en éste por el que atravessamos, y para derribar a Franco, su ayuda no es sólo recomendable, sino necesidad absolutamente imprescindible".

POR EL TRIUNFO DE LA UNIDAD REPUBLICANA

Sigue Arconada desarrollando su informe y pasa a explicar la necesidad de la formación de un frente republicano en México. Explica cómo la historia de nuestro Partido, es la historia de la unidad obrera,

de la unidad republicana y de la unidad nacional. Se pregunta cómo teniendo objetivos comunes e incluso colaborando en un mismo gobierno, se pueda estar divididos fuera de él, cada uno por su lado.

"Es hora de acabar con esa situación en que los partidos y organizaciones que integramos el Gobierno no mantengamos fuera de él las relaciones de trabajo y de unidad que nos precisan. No hay pretextos válidos para negarse y si existen, que se digan públicamente, que las masas sepan a qué atenerse y conozcan la verdad de las posiciones de unos y otros".

Llama a todos los militantes del Partido y enarbolando como tareas de primer orden los puntos de la propuesta hecha en el acto conmemorativo del V aniversario de la muerte de José Díaz y que son:

1.—Apoyo al Gobierno y sus propósitos expresados en la declaración ministerial.

2.—Ayuda política y económica a nuestro pueblo en lucha, en especial a la Resistencia y por un Consejo Central de la misma.

3.—Lucha contra el terror franquista que se ocasiona de tal forma brutal, que no puede dejar indiferente a nadie.

FRENTE A LAS INTRIGAS REACIONARIAS Y LOS HECHOS CONSUMADOS

Se refiere después a las confusiones sobre plebiscito y consulta y después de aclarar las diferencias entre uno y otro añade:

"La diferencia entre nuestra posición y las de los que defienden el entendimiento con la reacción, no es sólo de palabras. Nosotros no renunciamos a la República, ellos, sí. Nosotros no mantenemos relaciones particulares y buscamos acuerdos bochornosos con la reacción monárquica, ellos, sí". Desarrolla después como la unidad nacional antifranquista debe ser basada en una estrecha unidad de las fuerzas republicanas en primer término. Se refiere después a las maniobras monárquicas y al decreto de sucesión de Franco y dice:

"Tampoco es verdad que entre Franco y el pretendiente exista un distanciamiento difícil de salvar", sino por el contrario, esfuerzos mutuos para buscar un entendimiento.

Pasa a continuación a explicar como los peligros de la capitulación no han desaparecido. Se refiere a las posiciones expuestas por Prieto en su última conferencia del día 30 de abril, contra la existencia del Gobierno de la República y lee párrafos en este mismo sentido, del manifiesto enviado a España por el PSOE y UGT de la Agrupación Socialista de México, y de las declaraciones de la llamada Alianza Republicana de España, propiciando un entendimiento con los militares para el establecimiento de un Directorio Militar.

"Los comunistas no aceptamos ni aceptaremos jamás que se coloque a nuestro pueblo frente a hechos consumados", subraya energicamente Arconada. "Los que dudaban de la lealtad de los comunistas, los que pretendían involucrar a los comunistas en actitudes de traición, que reflexionen y vean con que decisión defienden los comunistas a la República y a sus instituciones". Apoya sus palabras con una exposición de los hechos suscitados en torno a la última crisis, acompañada por la lectura de los comunicados del Buró Político y declaraciones del camarada Vicente Uribe sobre las conversaciones sostenidas con los monárquicos por elementos de la CNT y Alianza Republicana a espaldas del Gobierno y subraya:

"De nuevo llamamos como entonces, los comunistas, a las fuerzas republicanas y obreras, a la unidad por la República y contra el

compromiso". Continúa Arconada su informe refiriéndose a la participación del Partido Comunista en el Gobierno y a la unidad con los socialistas. "El Partido Comunista participa en gobiernos democráticos cuando considera que su presencia en ellos es útil y provechosa para la defensa de los intereses de la clase obrera y el pueblo". Sigue explicando que para defender estos intereses, es por lo que participa el Partido en el Gobierno cuya existencia es una batalla ganada a los que querían desaparecer las instituciones republicanas para mejor poder traicionar a nuestro pueblo.

Gobierno cuyo existencía es bandera de los pueblos y de la clase obrera de todo el mundo para pedir su reconocimiento y la ruptura de relaciones con Franco y que es para millones de españoles un estímulo en sus luchas y mientras el Gobierno mantenga y cumpla su programa, tendrá en los comunistas unos colaboradores leales dentro y fuera de él.

Se refiere después, citando palabras de Dolores en el Pleno de París, a la posición de ciertos amigos que hubieran querido no participáramos en el Gobierno, explicando como caen por su base los argumentos que tratan de mezclar a nuestro Partido en propósitos, que si se manifiestan en el Gobierno, jamás los comunistas ocultarán el pueblo y una prueba de ello es el cuestionamiento que sobre estas cuestiones ha hecho el camarada Uribe en el seno del Gobierno.

Explica el carácter del Partido como Partido independiente del proletariado y su abstención de entrar ni mezclarse en el pleito interno del PSOE, sin reconocer el daño que esto hace a la causa de nuestro pueblo, y como en la UGT, por ser también la central sindical nuestra, tratamos por todos los medios de llegar a la unificación necesaria, por que en la UGT no deben dirimirse pleitos internos de los socialistas, porque la UGT es de todos los trabajadores ugetistas, comunistas, socialistas, republicanos y sin partido.

Refuta los argumentos de quienes insinúan que el Partido ha hecho concesiones al ingreso al Gobierno y cita diferentes hechos de la trayectoria de la crisis, refiriéndose a lo declarado en este sentido por la camarada Dolores en París y a la carta del Buró Político al jefe del Gobierno, así como la contestación del Sr. Llopis.

"Comunistas y socialistas no somos enemigos. Son Franco y Falange quienes pretenden lanzarnos a una lucha fratricida y ahondar nuestras diferencias. Nuestro deber es hermanarnos, y en el trabajo común, acortarlos y eliminarlos. Podemos y debemos hacerlo. De nuestra división sólo se beneficia Franco y Falange. Unámonos por la República y por España, y así defenderemos los intereses de la clase obrera".

Dedica el camarada Arconada la última parte de su informe al Partido. "Nuestro gran Partido, cuya historia y tradición, desde su creación, tiene gloriosas luces". Se refiere a la trayectoria de luchas y aportaciones a la clase obrera desde su fundación y subraya, "somos el Partido del Socialismo".

"Si, camaradas. Tenemos un Partido muy grande y también una gran dirección, porque si es una suerte para la República la existencia del Partido Comunista, para el Partido y para España es una suerte mayor, que al frente de él esté nuestra querida camarada Pasiónaria, y junto a ella, hombres como Uribe, Mije, Antón y Carrillo.

Pero no por eso debemos sentir el vértigo del orgullo y de la autosuficiencia, y explica el camarada Arconada que si bien tenemos aciertos y éxitos, tenemos debilidades que hay que solucionar poniendo en práctica la crítica y la autocritica. Se refiere después al núcleo del Partido en México, fuerte y unido en torno a la línea del Partido y su Dirección y que a realizado satisfactoriamente las tareas que la situación exige, impulsando los trabajos de solidaridad de la emigración con nuestro pueblo, y una confianza y optimismo con su acción, a los fallos de espíritu.

MEJORAMIENTO DEL TRABAJO DEL PARTIDO EN MEXICO

Señala y analiza después algunos de las debilidades. "Falta apreciable de relación de nuestros militantes con el resto de la emigración", sobre cuyo defecto propone medidas para que cada grupo y cada militante encuentre las formas de un mejor trabajo. Señala también cierta despreocupación que se observa en un reducido número de militantes y llama la atención al respecto a los Comités de Grupo. La propaganda es otra debilidad que califica, que se hace en número suficiente, pero no se utiliza debidamente, para la ligazón con las masas. Señala también la falta de audacia y de iniciativa en algunos para el cumplimiento de las tareas y la falta de un plan organizado para el reclutamiento, y por último, la debilidad existente en el trabajo de las mujeres, como señalaba justamente la camarada Dolores en París y válida cien por cien a la situación de nuestro Partido en México.

Se refiere después al Partido hermano de Cataluña, citando las palabras de Dolores en París y añade: "Este Pleno como el celebrado en París, no es sólo el Pleno del Partido Comunista; es también el Pleno del PSUC. Aquí están los militantes del Partido hermano con los mismos derechos que los comunistas españoles, hermanados los delegados de los dos partidos para discutir una misma línea, unas mismas tareas de interés común a ambos". Explica la unidad de criterios, la identidad de principios y de ideología, y añade que mientras llega el momento de la unificación

orgánica que la lucha determinará, los militantes del PC y del PSUC, reforzaran y ampliarán cada día más los lazos fraternales, ideológicos y orgánicos, que harán mañana un solo y gran Partido, orgullo de España y de Cataluña.

El trabajo de la juventud, requiere también la atención del camarada Arconada en su informe, llamando la atención sobre la necesidad de prestarle suma atención a los problemas juveniles, especialmente a la nueva generación que a crecido en estos años de emigración.

Termina su informe el camarada Arconada haciendo referencia a los días duros y difíciles que han de venir, pero que encontrarán en nosotros optimismo y confianza en la victoria. Haciendo un recordatorio del ejemplo sublime de nuestros héroes y nuestros mártires.

"Con el orgullo de ser militantes del gran Partido de Pepe Díaz y Pasiónaria, de tener un jefe como Dolores Ibaruri, en pie todos para las luchas que hundirán a Franco y Falange y con ellos los que se envilecen al renunciar a la República".

"En alto la bandera de una España republicana, democrática e

independiente!".

"Viva el Partido Comunista de España y nuestra gran Dolores!".

"Viva la República!".

Una clamorosa ovación subrayó el informe del camarada Felipe Arconada que fué durante su exposición, interrumpido varias veces para subrayar con aplausos algunos de sus párrafos.

SALUTACIONES DEL P.C. MEXICANO, Y DE LOS CAMARADAS MORON Y UREÑA

Después, el camarada Blas Manrique, de la Dirección del Partido Comunista Mexicano, dirigió al Pleno un saludo fraternal en nombre de su Partido, prometiendo una mayor ayuda en las tareas de solidaridad del pueblo mexicano para con la lucha del pueblo español.

A continuación es aprobada una carta que el Pleno dirige a la camarada Dolores Ibaruri, que publicamos en otro lugar de este mismo número.

Después, el camarada Morón, calorosamente aplaudido por los asistentes, dirige un saludo al Pleno, explicando su trayectoria de viejo luchador socialista y dice: "He querido seguir siendo socialista y

por eso sigo hoy el camino con vosotros. Hemos de derribar a Franco y Falange y liberar a nuestro pueblo y en esta tarea yo creo que el sitio más adecuado es en la trinchera del Partido Comunista.

El camarada Ureña, también recién ingresado en el Partido, saludó al Pleno diciendo que "candado la técnica más negra del capitalismo tratar de arrebatar las conquistas de la clase obrera y destruir el Partido de los obreros, es decir el Partido Comunista, que es tanto como tratar de destruir mi clase, como revolucionario, no podía sino ingresar en las filas de vuestro Partido y ante vosotros y ante la Delegación del C.C. en México, os digo que sabré hacer honor a ese carnet de comunista". Tanto el camarada Ureña como Morón recibieron los aplausos cariñosos de todo el Pleno, después de sus saluciones.

La Presidencia citó para la continuación del Pleno al día siguiente y todos los concurrentes puestos en pie cantaron "La Internacional", que así cerró el primer día del Pleno de militantes de los Partidos Comunista de España y Socialista Unificado de Cataluña exiliados en México.

La segunda sesión

El segundo día de labores del Pleno, martes 6, se desarrolló bajo la presidencia del camarada Morón, que concedió la palabra al camarada Antonio Pacheco, Secretario de Organización de la Delegación en México del P.C. de España.

Intervención del camarada Pacheco

Empieza el camarada Pacheco su intervención analizando el gran valor que como instrumento de lucha para nuestro Partido significa el magnífico informe de la camarada Dolores Ibaruri ante el Pleno de París. Recuerda que una línea política no es todo, y que es necesario aplicarla con audacia y responsabilidad, analizando cómo los comunistas españoles en México, son una parte del gran Partido Comunista de España, que lucha heroicamente por la República y no un Partido de emigración. Señala como la justa comprensión de esa línea política, y la unidad estrecha en torno a su Dirección de todos los militantes, ha hecho posible que el Partido se haya salvado del fenómeno emigratorio de las divisiones y fraccionamientos.

Analiza después como el trabajo del Partido en México ha sido "el brazo ejecutor y el artefacto de cuantas acciones se han llevado en beneficio de la causa de la República y del pueblo español".

Analiza después algunos de los trabajos realizados por el Partido desde el último Pleno. Recuerda la gran participación del Partido en la gran

forme de la camarada Dolores que analiza este problema y explica la necesidad de llegar a este acuerdo, porque son muchas las coincidencias, pero además es necesario esforzarse por llegar a una unidad de socialistas y comunistas porque cuando ésta existió, los golpes dados al enemigo fueron más fuertes y certeros.

Se refiere después al fortalecimiento del Partido, a su crecimiento en España y a los nuevos ingresos, los cuales alcanzaron en Francia en el año 1946, la cifra de 1,247 altas y varios centenares más en lo que va de 1947, preguntándose cómo en México, donde hay compañeros identificados con nuestra línea política, que la ayudan y secundan, no se produce en general el mismo fenómeno. Y dice: "Porque el Partido no actúa como es necesario, de una forma política sobre ellos".

A continuación analiza y propone las características que debe reunir este trabajo de reclutamiento.

Seguidamente, el camarada Pacheco hace una documentada y extensa exposición de la situación orgánica del Partido en México, de la necesidad de reducir el número de camaradas inactivos, de discutir lo preciso y de evitar la improvisación. "Prosigue, dedicándole la importancia que ello tiene para el Partido, con un análisis de la marcha del estudio, analizando la necesidad e importancia de dedicar una gran atención a este trabajo", que en general ha sido bien comprendido por la mayoría de los camaradas".

Pasa después a exponer los problemas económicos, en los que "en general los camaradas —sigue diciendo Pacheco— están realizando un esfuerzo muy serio", pero hay que tener en cuenta que "nuestro Partido no tiene más fondos que

de unidad en la UGT y por un mayor trabajo en común con los camaradas socialistas.

4.—Aprovechar todas las posibilidades por pequeñas que sean para trabajar por la unidad.

5.—Evitar cualquier asomo de encastillamiento en los marcos del Partido y realizar un mayor trabajo en el exterior.

6.—Que además del trabajo general de unidad no debe descuidarse los demás frentes de trabajo como son el de la solidaridad, terror, femenino y juvenil.

7.—Desarrollar al máximo la iniciativa para llevar a feliz término las campañas económicas.

8.—Impulsar mucho más la acción y la unidad contra el terror, apoyando a la FOARE y a la Comisión Española de la misma.

9.—Reforzar la organización y funcionamiento de nuestro Partido, el dominio de su línea política, la disciplina y el esfuerzo de todos, porque cualquier falla en este sentido, es reflejada inmediatamente en nuestro trabajo.

10.—Que todo el Partido desarrolle el trabajo colectivo, la crítica y la autocritica, el control de actividades y la iniciativa individual y colectiva.

"Si esto lo hacemos así —dice el camarada Pacheco— haremos honor a nuestra condición de comunistas, a nuestra condición de miembros del Partido de la vanguardia de la clase obrera".

Intervenciones de los Delegados

Seguidamente, el camarada Antonio Gilabert, por el Grupo madrileño "Pepe Díaz", interviene destacando las luchas gloriosas del pueblo madrileño. Analiza algunos aspectos del informe de Dolores en París, y la marcha política y orgánica de su grupo, propugnando por un mayor estudio político y una mejor utilización de nuestra propaganda del Partido. Da la cifra recaudada por el Grupo en la campaña en curso: 1,238 pesos.

La camarada Clara Estrada, del grupo asturiano "Casto G. Roza", da cuenta de las heroicas luchas del pueblo asturiano contra el franquismo y de los trabajos realizados por su grupo en materia de unidad y esfuerzos económicos. En este terreno, llevan recaudados, en la actual campaña 1,737 pesos. Al final de su intervención destaca un llamado al trabajo de las mujeres en el Partido, proponiendo distintos aspectos de trabajo femeninos.

El camarada responsable del grupo madrileño "Ramón Vía", expone al Pleno las luchas del pueblo madrileño y de su clase obrera, haciendo un balance de las actividades de su grupo. Propone: crear un organismo madrileño que pueda ser ampliado a otras provincias de Castilla para realizar un mejor trabajo de unidad; incorporar temas sobre la juventud en los temarios de estudio.

El camarada Francisco Labarga, del grupo madrileño "Pedro Checa", destaca la importancia del estudio político y la necesidad de estudiar el problema de cada camarada para su mejor rendimiento. Recoge la iniciativa del Grupo "Ramón Vía" para la creación de un organismo de unidad más amplio y pide un mayor trabajo sindical.

El camarada Fernando Pons, del Grupo "Jaime Xirabau" del PSUC saluda la perspectiva de la unidad orgánica en el PC. Analiza los trabajos de unidad en el campo catalán, destacando los beneficios que para la clase obrera en general tendrá la constitución de un potente Partido Comunista.

El camarada Antonio Arjonilla por el Grupo andaluz "Rodrigo Lara", da cuenta de los trabajos de unidad realizados por el grupo y del estudio del Pleno de París, explicando un plan de trabajo para mejor cumplimiento de las tareas.

Al entra en prensa este número, el Pleno continúa sus trabajos de los que daremos cuenta, así como de sus resoluciones, en nuestro próximo número.



Acompañando a la Banda Madrid, los concurrentes al Pleno entonan la Internacional al concluir la primera sesión.

MEJORAMIENTO DEL TRABAJO DEL PARTIDO EN MEXICO

Señala y analiza después algunos de las debilidades. "Falta apreciable de relación de nuestros militantes con el resto de la emigración", sobre cuyo defecto propone medidas para que cada grupo y cada militante encuentre las formas de un mejor trabajo. Señala también cierta despreocupación que se observa en un reducido número de militantes y llama la atención al respecto a los Comités de Grupo. La propaganda es otra debilidad que califica, que se hace en número suficiente, pero no se utiliza debidamente, para la ligazón con las masas. Señala también la falta de audacia y de iniciativa en algunos para el cumplimiento de las tareas y la falta de un plan organizado para el reclutamiento, y por último, la debilidad existente en el trabajo de las mujeres, como señalaba justamente la camarada Dolores en París y válida cien por cien a la situación de nuestro Partido en México.

Se refiere después al Partido hermano de Cataluña, citando las palabras de Dolores en París y añade: "Este Pleno como el celebrado en París, no es sólo el Pleno del Partido Comunista; es también el Pleno del PSUC. Aquí están los militantes del Partido hermano con los mismos derechos que los comunistas españoles, hermanados los delegados de los dos partidos para discutir una misma línea, unas mismas tareas de interés común a ambos". Explica la unidad de criterios, la identidad de principios y de ideología, y añade que mientras llega el momento de la unificación

los aportados por sus militantes con su coacción.

Pasa a continuación a informar sobre el esfuerzo desarrollado por el Partido en las diferentes campañas que alcanzaron la suma de 120,000 pesos en 1946 y a 40,050 lo entregado a la Dirección del Partido desde México, incluyendo en esta cifra los 16,500 que se llevan recaudados de la actual campaña de 40,000.

El camarada Pacheco analiza la actividad de las mujeres en el Partido señalando que "no debe haber razones de tipo particular que impidan que estas camaradas realicen la actividad mínima que les corresponde como a cualquier militante". Destaca la importancia que tiene el trabajo de la mujer y pone como ejemplo, que es una mujer la que con mano firme y segura dirige los destinos del Partido Comunista de España. Analiza el gran papel que la mujer está jugando en la liberación de nuestro pueblo y las grandes tareas que a ésta, en general, se le presenta en el futuro.

Termina Pacheco haciendo una síntesis de las tareas a abordar después del Pleno, que resumimos de la siguiente forma:

1.—Aplicación por todo el Partido de la línea política y del programa de unidad antifranquista en torno al Gobierno y por la creación urgente de un frente republicano y antifranquista en la emigración.

2.—Desarrollar como se desprende del Pleno de París, una intensa labor de unidad para que la emigración republicana forme un bloque compacto para mejor ayuda a la causa de la República y del pueblo español.

3.—Desarrollar un intenso trabajo

Gran Mitin contra el terror Franquista

¡En defensa y apoyo de los heroicos trabajadores de Vizcaya!

¡Por la libertad de los presos antifranquistas!

Destacados oradores mexicanos y españoles

Martes 13, a las 7 p. m.

Sindicato de Telefonistas, Villalongín 50

El descenso de la producción Inquietud del regimen ante la resistencia de los obreros

Toda la prensa franquista ha publicado en sus ediciones del pasado 27 de marzo un llamamiento del Sindicato Ialanguista de la Construcción, dirigido a los obreros de este ramo y a los de las industrias del vidrio y cerámica. Se trata de una exhortación a los trabajadores para que intensifiquen la producción en las citadas ramas industriales.

Los conceptos expresados en ese escrito por los jerarcas del Sindicato vertical son de tal naturaleza, como ven una tal paladina confesión de incapacidad del regimen para organizar la producción, para el descubrimiento —muy a pesar de sus redactores, sin duda— la miserable situación de los obreros bajo el franquismo y revelan de manera tan evidente el grado de oposición de los trabajadores contra él, que induce a comentario y análisis.

Los primeros párrafos del documento que nos ocupa sirven para reconocer un hecho que ya se propaga: el Ialanguista no puede ocultar la progresiva disminución de la actividad productiva de los trabajadores. Es de suponer el desahucio y la rabia con que los dirigentes de Falange han escrito: "a los empresarios españoles —es decir, a las poderosas Compañías inmobiliarias y al Estado franquista— les asusta la falta de rendimiento de los obreros, el descenso continuado de la producción..."

Los jerarcas del Sindicato vertical confirman así un dato, ya en repetidas ocasiones examinado desde estas mismas columnas. Un fenómeno visible no sólo en lo que se refiere a la construcción, sino en todas las actividades industriales y agrícolas del país. Los dirigentes Ialanguistas se ven obligados a buscar una explicación. Y como la habitual mentira demagógica que habían usado hasta ahora (tratar de justificar ese declive de la producción como una repercusión de la situación mundial o de accidentes ajenos al regimen y a la voluntad de los trabajadores) ya no puede tenerse en pie, hoy confiesan implícitamente algunas verdades que tenían mucho interés en mantener calladas: el desbarajuste y el caos que reina en la producción española y la angustiosa situación de hambre y de miseria en que viven los obreros.

"Son circunstancias que influyen en esa disminución creciente de la producción —señalan— la alimentación imperfecta de los trabajadores, la deficiencia en muchos casos del utillaje y la mala calidad en otras muchas materias básicas".

No se puede dar una mayor confesión de la culpa e incapacidad del regimen. Si la alimentación de los trabajadores es "imperfecta", si los trabajadores, subalimentados, no pueden humanamente trabajar a un ritmo normal, la causa está en los jornales de hambre que se les pagan, mientras las grandes Compañías de la industria de la construcción amasan fabulosas ganancias. Si "el utillaje es deficiente y otras muchas materias básicas son de mala calidad", el origen es un sistema económico que, como el franquista, se apoya en el estroperio y la especulación, y permite con la complacencia y complicidad de las autoridades, escándalos y fraudes tan indignantes como, por ejemplo, el de la construcción del matadero de Bilbao, por no citar más que un solo caso que puede considerarse como típico. En este "negocio", como es sabido, se descubrió que las cantidades enormes de varilla de hierro para el hormigón que se sacaban de los Altos Hornos de Vizcaya, a precio de tasa destinados a las obras, eran vendidas después en provecho de autoridades y contratistas en el mercado negro, proporcionando jugosos beneficios a los aprovechados estraperlistas, mientras en la construcción del matadero se empleaban materiales de mala calidad y a los obreros se pagaban jornales de 9,50.

Esta situación es, indudablemente, otra de las causas del descenso de la producción en las industrias de la construcción, pero hay

otra cuestión sobre la cual los Ialanguistas pasan como sobre ascuas. El llamamiento termina reñiriéndose a las reivindicaciones de los obreros y, después de los reconocimientos anteriores, pide que "se deje para el Estado y las autoridades la corrección de cuanto pueda ser imputable a la falta de voluntad de los factores dirigentes..."

En el lenguaje Ialanguista eso quiere decir a los trabajadores que no planteen directamente a los patronos sus exigencias, que no muevan huelgas para mejorar sus salarios, que no luchen en las fábricas en petición de más racionamiento, que no hagan descender la producción intencionadamente con un sabotaje para presionar a las Empresas y al Estado en la lucha por mejorar sus condiciones de vida y nivel de salarios.

Porque el hecho es éste, la realidad que golpea rudamente el franquismo desde los techos, las fábricas y las obras es la de que los trabajadores españoles han comprobado que todas las promesas del Ministerio de Trabajo y sus tan cacareadas reglamentaciones son una burla y papel mojado que sólo sirve para alimentar la cinica demagogia Ialanguista y plantean directamente a las Empresas sus reivindicaciones por encima del Estado franquista y de los Sindicatos de Falange, empleando entre otras armas combativas, como el plante, la protesta colectiva y la huelga, esta del sabotaje a la producción como un instrumento para combatir al regimen franquista y para arrancar mejoras materiales.

Retiriéndose a esta experiencia, nuestra camarada Dolores Ibarri dice en su magistral informe al III Pleno:

"Una de las formas de lucha contra el regimen es el sabotaje a la producción. Los obreros no quieren producir para Franco".

La exactitud de estas manifestaciones se comprueba con los hechos diarios, con las propias estadísticas franquistas y concretamente en este caso del llamamiento del Sindicato Ialanguista de la Construcción, con las confesiones de los jerarcas Ialanguistas. Este llamamiento es una prueba del daño que produce al regimen la actitud de lucha de los obreros; señala el punto vulnerable del franquismo, en el cual hoy que golpear para herirle en su zona más sensible, debilitarlo y acelerar el combate para su decisiva destrucción. Frente a esos servidores del franquismo que piden a los trabajadores que se dejen explotar más, hambrientos, subalimentados, para alimentar a los estraperlistas, a los tiburones de las finanzas y a los grandes capitalistas, la respuesta de los obreros resuena a todo lo largo de nuestro país: reorganización de los Sindicatos clandestinos de la clase obrera, planteamiento de paros y huelgas exigiendo más salario y mejor racionamiento, sabotaje de la producción como una forma de lucha. Así responden los obreros de nuestra Patria, así manifiestan su voluntad de lucha, así prueban su odio contra el sangriento y opresor regimen de Franco.

La exactitud de estas manifestaciones se comprueba con los hechos diarios, con las propias estadísticas franquistas y concretamente en este caso del llamamiento del Sindicato Ialanguista de la Construcción, con las confesiones de los jerarcas Ialanguistas. Este llamamiento es una prueba del daño que produce al regimen la actitud de lucha de los obreros; señala el punto vulnerable del franquismo, en el cual hoy que golpear para herirle en su zona más sensible, debilitarlo y acelerar el combate para su decisiva destrucción. Frente a esos servidores del franquismo que piden a los trabajadores que se dejen explotar más, hambrientos, subalimentados, para alimentar a los estraperlistas, a los tiburones de las finanzas y a los grandes capitalistas, la respuesta de los obreros resuena a todo lo largo de nuestro país: reorganización de los Sindicatos clandestinos de la clase obrera, planteamiento de paros y huelgas exigiendo más salario y mejor racionamiento, sabotaje de la producción como una forma de lucha. Así responden los obreros de nuestra Patria, así manifiestan su voluntad de lucha, así prueban su odio contra el sangriento y opresor regimen de Franco.

La exactitud de estas manifestaciones se comprueba con los hechos diarios, con las propias estadísticas franquistas y concretamente en este caso del llamamiento del Sindicato Ialanguista de la Construcción, con las confesiones de los jerarcas Ialanguistas. Este llamamiento es una prueba del daño que produce al regimen la actitud de lucha de los obreros; señala el punto vulnerable del franquismo, en el cual hoy que golpear para herirle en su zona más sensible, debilitarlo y acelerar el combate para su decisiva destrucción. Frente a esos servidores del franquismo que piden a los trabajadores que se dejen explotar más, hambrientos, subalimentados, para alimentar a los estraperlistas, a los tiburones de las finanzas y a los grandes capitalistas, la respuesta de los obreros resuena a todo lo largo de nuestro país: reorganización de los Sindicatos clandestinos de la clase obrera, planteamiento de paros y huelgas exigiendo más salario y mejor racionamiento, sabotaje de la producción como una forma de lucha. Así responden los obreros de nuestra Patria, así manifiestan su voluntad de lucha, así prueban su odio contra el sangriento y opresor regimen de Franco.

La presidencia de la manifestación republicana del Primero de Mayo, convocada por la UGT, en la que participaron casi dos millones de emigrados españoles.

En su "Mensaje a la opinión mundial", dado a conocer hace por ahora un año, los intelectuales del interior ofrecieron públicamente el testimonio de su existencia organizada y de su heroica actividad con estas palabras: "Los auténticos intelectuales, los que no reniegan de su misión, de su amor a la cultura ni de su fe en los destinos humanos, se han agrupado en número cada día mayor en el movimiento intelectual de la Resistencia (U.I.L.). En medio de las más duras condiciones de clandestinidad, durante los últimos meses de 1944, se organizó la Unión de Intelectuales Libres, basada en la necesidad de organizar la resistencia activa para lograr la restauración de la legítima república, el libre ejercicio de las libertades básicas para la creación cultural y la defensa de los problemas materiales y espirituales que tienen planteados la intelectualidad española".

Como puede apreciarse, la presencia de los intelectuales en las filas de la Resistencia significa nada menos que la acción organizada y activa en la lucha contra Franco de ese sector importantísimo de la vida política y cultural del país. Informes llegados en las últimas semanas amplían en mucho los datos que hasta ahora conocíamos y registran el hecho satisfactorio de que ha crecido visiblemente en el interior de la patria la actividad combativa de los intelectuales españoles.

Es curioso señalar, además, que la constante incorporación a la lucha de nuevos sectores de la intelectualidad, hasta ahora inactivos, es en sí misma una expresión reveladora de que se acentúa la

La lucha del pueblo español

UNA MANIFESTACION EN BILBAO

El día 4 de marzo, el día de la fiesta Vasca, tuvo lugar en Bilbao una manifestación organizada por la resistencia vasca.

Las organizaciones clandestinas, políticas y sindicales, habían dado la orden a sus adherentes, para que de doce y media a la una de la tarde, se concentrasen en un lugar determinado.

Más de 12 mil personas pertenecientes a los sectores políticos antifranquistas, acudieron a la hora indicada por el Consejo de la Resistencia, a pasearse entre la Iglesia de San Antón y el barrio de Achuri, en Bilbao.

Todo esto pasó delante de la policía, que no acertaba a explicarse el porqué de esta afluencia inusitada en un barrio de Bilbao. La manifestación se desarrolló sin incidentes.

BANDERAS VASCAS EN SAN SEBASTIAN

En San Sebastián ese mismo día, a más del acaudo asalto a la Emisora de Radio (del que informamos en nuestro Boletín del 12 de abril), banderas vascas fueron izadas en el monte Dendirotz y en el Castillo de la Mola. También hubo manifestaciones idénticas en Pamplona y Vitoria.

PROTESTAS DE LOS CAMPESINOS CONTRA LAS REQUISAS

La Intendencia militar del Ejército franquista destacado en la frontera ha impuesto a las poblaciones del Valle de Baztán (Navarra) una contribución de 12.000 kilos de carne por mes, lo que corresponde a 2.000 kilos por cada pueblo del

Una nueva Ley terrorista

El Consejo de Ministros franquista celebrado en El Pardo el 18 de abril, ha aprobado las líneas generales de una ley llamada "Reposición del banditismo y terrorismo".

El nombre adoptado no es más que una pantalla para querer dar al extranjero la impresión de que la nueva ley franquista está destinada a perseguir los actos de terrorismo y banditismo. En realidad, esta ley está destinada a aplicar más severas sanciones aún a los resistentes españoles, a los antifranquistas que extienden de día en día la lucha contra el regimen criminal de Franco.

La adopción de leyes de excepción por el franquismo —si es que puede hablarse de leyes de excepción, pues en realidad todas las leyes franquistas son leyes de excepción y "antijurídicas"— demuestra la impotencia del regimen para contener la oposición creciente del pueblo español.

La nueva ley no será más eficaz que las ya existentes, aún cuando sea todavía más terrorista.

Ni esas leyes, ni todo el aparato represivo podrán contener la protesta y la lucha del pueblo español.

Valle. Esta carne, destinada teóricamente para el abastecimiento de las unidades franquistas de la guarnición fronteriza, es, como todo el mundo sabe, vendida en el mercado negro por los oficiales franquistas.

Huelgas y luchas de la clase obrera

PROTESTAS DE LA CLASE OBRERA MADRIEÑA

El 17 de marzo aparecieron en numerosas fábricas y talleres de Madrid, pegados en las naves de trabajo, gran número de pasquines planteando los problemas de los obreros y exigiendo reivindicaciones económicas. En los mismos se hacía también un llamamiento a los obreros para que se organizaran para impulsar la lucha por sus intereses. Esta acción fue llevada a cabo por los Sindicatos clandestinos de la U.G.T.

REPULSA DE LAS OBRERAS CONTRA FALANGE

A fines de febrero se presentó en los talleres de la Metalgría Castellana, establecidos en Madrid, una pamplina de la Sección Femenina de Falange con el propósito de inscribir a las obreras en el Servicio Social, forma de explotación que practica Falange para obligar a las obreras a trabajar en la organización Ialanguista durante un periodo de varias semanas.

Repartieron entre las obreras los boletines de inscripción, pero éstas los arrojaron al suelo, negándose a llenarlos y haciendo patente su repulsa contra los Ialanguistas que tuvieron que salir de la fábrica, sin haber conseguido sus propósitos.

HUELGAS EN MADRID

Informaciones procedentes del interior dan cuenta de nuevas huelgas desarrolladas en Madrid al mismo tiempo que tenía lugar la de la fábrica Standard. Simultáneamente con esta importante huelga, de la que ya hemos informado en noticias anteriores, tenían lugar otras huelgas en la fábrica Marconi y en Manufacturas Mecánicas. Las reivindicaciones pedidas por los obreros consistían en aumento del salario en un 25 por ciento, pago de horas extraordinarias, regulación de economatos, etc.

EN EUZKADI

En las últimas semanas han tenido lugar en Euzkadi una serie de importantes huelgas. Cinco mil obreros de la Constructora Naval y varios miles de obreros más de Euzkadiuna, Ibarreta, Vasconia, Darsena de Sestao y Pistolas Star de Eibar, plantearon aumento de salario, declarándose en huelga en apoyo de sus demandas.

EN CATALUÑA

Por esa misma fecha estallaron también varias huelgas por reivindicaciones económicas en varias fábricas de la cuenca del Llobregat y en la Vidriera española, en Barcelona.

La lucha de los GUERRILLAS

Barcelona

REPRESALIAS CONTRA UN INDUSTRIAL FALANGISTA

Recibimos información de una audaz acción guerrillera desarrollada por los guerrilleros de la Agrupación de Barcelona.

El 24 de diciembre, un grupo de guerrilleros incendió en Hospitalet de Llobregat, la fábrica de textil Trinchet, propiedad de un Ialanguista, en represalia por los malos tratos de que habían sido objeto varios obreros que habían planteado la necesidad de que fueran aumentados sus salarios.

León

LA AUDACIA DE UN GUERRILLERO

En la tarde del 19 de abril, en León, un guerrillero se presentó pistola en mano en el local de una imprenta Ialanguista, haciéndose entregar, con destino a un periódico clandestino, ciertos tipos de letra que llevaba anotados. Una vez éstos en su poder, salió del local sin dar tiempo a los Ialanguistas ni a perseguirlo ni a alertar a la policía.

San Sebastián

UN ACTO DE SABOTAJE CONTRA EL PERIODICO FALANGISTA "LA VOZ DE ESPAÑA"

En la tarde del 17 de abril, los patriotas realizaron un audaz acto de sabotaje contra el periódico Ialanguista de San Sebastián "La Voz

Enérgica denuncia de Artes Blancas de la U.G.T. en el interior

Otra infamia del Sindicato vertical de cereales contra los obreros panaderos

"Unión", el órgano clandestino de la Delegación de la Comisión Ejecutiva de la U.G.T. en el interior, publicada en su número 2, correspondiente al mes de marzo, el llamamiento del Sindicato de Artes Blancas que reproducimos a continuación:

"Los obreros panaderos figuran entre los más explotados y vejados por el regimen franquista. Sus jornales han sido aumentados en una cantidad ínfima y sus condiciones de trabajo han empeorado extraordinariamente. El cupo de trabajo que en 1936 hacían siete obreros, hoy tienen que hacerlo cuatro. Su trabajo es arduo. Pero, además de esto, el franquismo y su prensa habeban de tiempo en tiempo columnas y mentiras para desviar sobre los obreros la indignación del pueblo por la pésima calidad del pan que se suministra como consecuencia de la política de robo del regimen franquista.

Uno de los organismos con el que los grandes estraperlistas del regimen realizan los mayores negocios a costa del hambre del pueblo y de la miseria de los obreros panaderos es el Consorcio de la Panadería. Pues bien, desde hace algún tiempo este organismo franquista ha creado una brigada de inspectores que, por la madrugada, a la salida del trabajo, registran a los obreros panaderos, los maltratan y detienen si creen que en su ración de pan van algunos gramos más del kilo con que en especie les pagan.

Con este motivo, y ante la indignación que esta arbitrariedad del Consorcio ha producido entre los obreros panaderos, el Sindicato vertical de Cereales ha lanzado una circular en la que, haciendo uso de la más desvergonzada demagogia, tras de reconocer que el obrero está sometido a una tarea inhumana, llama ladrones a los trabajadores en cuyas raciones hay 50 gramos más de pan y pretende limpiar de toda culpa a su "Comité" Franco y al regimen Ialanguista por la situación en que los trabajadores se encuentran, echándole exclusivamente sobre los patronos y proponiendo como solución la de nombrar otra brigada de Policía que vigile a los fabricantes, así como ya hay una que vigila a los obreros.

¡Estos canallas sólo tienen solu-

ciones a base de más y más policía! Es cierto que vuestras condiciones de vida y trabajo son inhumanas, lo que significa que sois explotados, robados, de una manera inicua. Es cierto que a costa de vuestra miseria y la de vuestra familia amasan ganancias fabulosas los grandes estraperlistas del franquismo y vive en situación de privilegio un ejército inmenso de policía de "jerarcas" de los Sindicatos verticales y otras gentes de su calaña.

Pero, ¿quién es el culpable? El regimen franquista, y como instrumento que nos imponen hacer nosotros a la explotación, los Sindicatos verticales estraperlistas-Ialanguistas.

Desde el año 39 vivimos esta vida de esclavos. Sin derechos, con jornales mínimos y jornadas máximas. Con precios de los alimentos por la estratosfera. Con cárceles repletas y la tuberculosis haciendo estragos.

Con los Sindicatos de clase prohibidos para que nos sea más difícil defendernos.

Obrero panadero: cuando un compañero lleva en su ración 50 ó 100 gramos más de pan, lo único que hace es luchar por ser robado un poquito menos.

Para defender vuestros intereses, esto no basta. Hay que hacer más. Los obreros no debéis salir juntos y oponeros resultantemente a ser registrados.

Debéis reorganizar los grupos clandestinos de la U.G.T. en cada lugar de trabajo, pero no solamente para cotizar pro pesos, sino también para defender vuestro derecho a mejores condiciones de vida y de trabajo, empleando como armas de lucha la huelga organizada, los paros parciales, la disminución del esfuerzo durante la jornada.

Por un cupo de trabajo como en 1936, por un racionamiento de viveres y jornales proporcionales a los de aquella época que os permitan vivir como entonces.

Por el respeto a vuestra dignidad de trabajadores.

¡Trabaja en el grupo sindical de vuestra fábrica, porque sólo en el Sindicato de clase seréis capaces de luchar con éxito por vuestras mejoras inmediatas y por acabar con este oprobioso regimen que padecemos.

¡Nada con el Sindicato vertical! ¡Todo con el Sindicato de Artes Blancas de la U.G.T.!

apostado en la calle y disparó sobre él tan pronto le vio salir de su casa. Una vez en el suelo, le hicieron varias descargas hasta matarlo. Inmediatamente se apoderaron del cadáver, echándolo en un coche que tenían previamente preparado, para evitar que el clevo asesinato tuviera la menor repercusión.

La premeditación y preparación de este asesinato, el repugnante ensañamiento con que fue realizado, es una nueva demostración de los criminales métodos que el regimen franquista emplea con los adversarios del regimen.

TRES PATRIOTAS FUSILADOS

El 15 de abril fueron fusilados en Valencia, condenados por un Consejo de Guerra, que los acusó de actividades contra el regimen, los antifranquistas Victoriano y José Benito Clemente y José Arévalo Gil.

OTRA EJECUCION EN SANTIAGO DE COMPOSTELA

El 22 de abril, fue ejecutado en Santiago de Compostela el antifranquista Isidro Caramis Pagés, condenado recientemente a muerte por un Consejo de Guerra.

SIETE MIL INTERNAMENTOS ADMINISTRATIVOS EN DOS SEMANAS

De fuente digna de crédito, se señala que el número de internamientos administrativos pronunciados del 10 de abril al 12 del mismo mes, se eleva a siete mil.

Todas las personas internadas, acusadas de actividades antifranquistas son republicanos. El objeto que se persigue por los franquistas es tratar de anular toda actividad republicana, presentando ésta como inexistente, en el momento en que Ialanguistas y monárquicos discuten sobre las modalidades de la instauración de la monarquía.

Las enseñanzas de José Díaz y Pañonaria, fieles al pensamiento de Stalin, nuestros camaradas han afirmado que el comunismo es el ingrediente moral y político de la mejor clase de patriotismo y que el tronco de la nación, como fuerza salvadora y garantía de porvenir, lo forma la clase más aguerda, más revolucionaria y más consciente, la clase obrera.

Con esa convicción, nuestros camaradas intelectuales, unidos estrechamente a los demás hombres y grupos de la intelectualidad española, impulsan de manera constante la acción de todo el pueblo en defensa de la libertad y de la República. Y es así como en esta gran lucha nacional, junto a los obreros esclavizados y a los campesinos sin tierra y sin cosecha, junto a los empleados y a los artesanos, y a los pescadores, participan activamente en la resistencia al franquismo los intelectuales de España.

EL TERROR FRAQUISTA

EJECUCIONES EN SAN SEBASTIAN

El 21 de abril fueron ejecutados en San Sebastián dos antifranquistas condenados a muerte por un Consejo de Guerra, "por haberse defendido con bombas de mano contra los policías encargados de detenerlos", según afirman los periódicos Ialanguistas.

DOS CAMPESINOS ASESINADOS EN LA PROVINCIA DE MADRID

En el término de Illas (Madrid), la Guardia Civil dió el alto a dos campesinos, sospechando que fueran guerrilleros. Antes de que los campesinos tuvieran tiempo de atender a la orden que se les daba, los guardias civiles dispararon contra ellos, matándolos.

MAS ASESINATOS DE CAMPESINOS

En la aldea de Fondaco (La Coruña), la Guardia Civil ha asesinado a tres campesinos, cuyos nombres se desconocen hasta ahora.

UN ANTIFRANQUISTA COBARDEMENTE ASESINADO EN MADRID

El 10 de marzo pasado, a las diez de la mañana, fue cobardemente asesinado al salir de su domicilio, situado en la calle Fernández de los Ríos, en Madrid, el antifranquista Víctor Sáez.

La policía franquista se había

nados los compañeros socialistas, cenetistas y republicanos que juntos combaten por la libertad y la democracia. ¡Qué gran patriota éste que todos los patriotas españoles nos unamos estrechamente y apretemos nuestras filas en torno a la gran causa por la que diariamente dan sus vidas tantos y tantos patriotas!

El prestigio de su menester artístico o universitario para no entregarlo ni venderlo. Algún día se hablará de los intelectuales españoles que estuvieron en las cárceles y en el monte, de los que curaron sus heridas, sus clivios y sus laboratorios el servicio de la causa del pueblo, de los que hicieron literatura de la buena en las columnas de agitación de los periódicos clandestinos, de los que sin miedo a su propio riesgo actuaron como santitos de la Resistencia y salvaron la vida de muchos guerrilleros heridos.

Tenemos el orgullo de contar entre esos hombres magníficos a muchos camaradas comunistas. En los medios intelectuales de la Resistencia, las corrientes de pasividad y espera, las tendencias al decaimiento y el derrotismo han encontrado en todo momento la respuesta adecuada de nuestros camaradas intelectuales, siempre justos y claros en sus ideas, siempre firmes y valientes en su conducta. Fieles a

La intelectualidad en las filas de la Resistencia

No es cosa de todos los países ni de todos los tiempos este fenómeno de que la intelectualidad lucha efectivamente junto al pueblo en la defensa de una causa común de independencia y de progreso. En tiempos anteriores de nuestra historia, en otros países también, cuando las circunstancias eran difíciles y complicadas, los intelectuales en general estaban mal armados para comprender.

En un gran hecho español —dehemos proclamarlo con orgullo— que en la hora de las pruebas amargas y duras, la inmensa mayoría de la intelectualidad no ha traicionado. Y es indudable que para nuestros hombres de letras, para nuestros artistas y universitarios, la experiencia de estos años de dolor y de lucha ha exigido de ellos capacidad de sufrimiento y de firmeza. No se les ha evitado ni el destierro, ni la cárcel, ni el exilio. Y en todas esas pruebas, lo mismo en los días febriles y esperanzados de la guerra que en las horas sombrías de la derrota y en las jornadas heroicas de la clandestinidad, se ha mantenido en alto y honroso, nivel su conducta de luchadores antifranquistas, su gesto de identificación total con el pueblo y la República.

Y hablamos de la intelectualidad en su conjunto, pues el fenómeno que registramos no es —como ha acontecido en otras ocasiones— la actitud excepcional de tales o cuales figuras de vanguardia. Es a ese conjunto, a esa masa, a donde justamente apuntaba Dolores en su informe al III Pleno cuando dijo: "Los intelectuales españoles participan activamente en la resistencia al franquismo".

En su "Mensaje a la opinión mundial", dado a conocer hace por ahora un año, los intelectuales del interior ofrecieron públicamente el testimonio de su existencia organizada y de su heroica actividad con estas palabras: "Los auténticos intelectuales, los que no reniegan de su misión, de su amor a la cultura ni de su fe en los destinos humanos, se han agrupado en número cada día mayor en el movimiento intelectual de la Resistencia (U.I.L.). En medio de las más duras condiciones de clandestinidad, durante los últimos meses de 1944, se organizó la Unión de Intelectuales Libres, basada en la necesidad de organizar la resistencia activa para lograr la restauración de la legítima república, el libre ejercicio de las libertades básicas para la creación cultural y la defensa de los problemas materiales y espirituales que tienen planteados la intelectualidad española".

Como puede apreciarse, la presencia de los intelectuales en las filas de la Resistencia significa nada menos que la acción organizada y activa en la lucha contra Franco de ese sector importantísimo de la vida política y cultural del país. Informes llegados en las últimas semanas amplían en mucho los datos que hasta ahora conocíamos y registran el hecho satisfactorio de que ha crecido visiblemente en el interior de la patria la actividad combativa de los intelectuales españoles.

Es curioso señalar, además, que la constante incorporación a la lucha de nuevos sectores de la intelectualidad, hasta ahora inactivos, es en sí misma una expresión reveladora de que se acentúa la

crisis del regimen y de que maduran en España las condiciones de la victoria. El despertar significativo y la participación en el combate de ciertos núcleos intelectuales por naturaleza inclinados a toda suerte de confusionismos y vacilaciones, demuestra que el pueblo español es consciente de que los hombres más dominados por el escepticismo. Ese despertar prometedor ha precedido nuestra historia reciente, a los grandes cambios y transformaciones en el proceso político de España.

La U.I.L., como nuestros informantes declaran con orgullo, es odiada por el franquismo. "El enemigo nos odia —dicen—, pero no puede alcanzarnos porque nos escudamos en nuestra gran arraigo en las masas". He aquí una útil lección aprendida y practicada en el país por el movimiento intelectual. En el Pleno de diciembre de 1945 dijo Dolores: "Los comunistas extraemos nuestra energía, nuestra fuerza y nuestra capacidad combativa del apoyo vivo de las masas. Cuando nos aislamos de ellas somos débiles; cuando estamos sólidamente enlazados con ellas somos fuertes e invencibles". El consejo de Dolores es natural que dirige también a los intelectuales de todos los partidos, a la orientación y al impulso de su conducta política.

Pero la organización intelectual de la Resistencia ha recibido en distintas ocasiones muy serios golpes. La rabia de los esbirros analabatos de Falange no se detiene ante ninguna brutalidad; los atentados a la cultura y los crímenes

contra aquellas que la representan y la defienden son para ellos fea predilecta. Caen bajo sus garrafas de odio los intelectuales, como caen los campesinos y los obreros. Los que han organizado hogueras de libros al estilo nazi en los claustros de las Universidades españolas, ¡con qué furia de vándalos los locales del Liceo Francés! Libros pisoteados, mesas de estudio hechas astillas, profesores golpeados y escarnecidos, ¡qué festín salvaje para su instinto de nazis desencadenados! Y luego, nuevas detenciones, más víctimas, más cárcel y torturas para más y más intelectuales españoles.

Pero, después de cada una de las acometidas que el franquismo ha lanzado contra sus hombres, la U.I.L. ha seguido existiendo y trabajando. El movimiento clandestino de libros e intelectualidad no se ha acobardado. Las cárceles españolas, que están pobladas de numerosos maestros, estudiantes, artistas y profesionales; pero he aquí lo que no enseña una comunicación que tenemos a mano: "La llegada de los afiliados a las cárceles ha servido para constituir grupos de la U.I.L. en las mazmorras franquistas". En una sola y breve frase se nos dice que hay terror, pero se nos afirma que el espíritu de la intelectualidad, como el de todo nuestro pueblo, se endurece en la lucha y responde a la persecución con más actividad y más coraje.

La U.I.L. extiende y refuerza su organización, acienta su ayuda a los afiliados, perseguidos y presos, mantiene estrecho contacto con los demás organismos de la Resistencia

La sangrienta represión —agrega Henry Buckley— alcanza a todas las fuerzas democráticas de la resistencia republicana, si bien es el Partido Comunista quien soporta los más feroces ataques de la policía y las fuerzas mercenarias franquistas.

Esto significa que el regimen de Franco masaca, persigue y aniquila a todos los antifranquistas. Junto a los militantes del Partido Comunista caen detenidos y asesinados los compañeros socialistas, cenetistas y republicanos que juntos combaten por la libertad y la democracia. ¡Qué gran patriota éste que todos los patriotas españoles nos unamos estrechamente y apretemos nuestras filas en torno a la gran causa por la que diariamente dan sus vidas tantos y tantos patriotas!

El prestigio de su menester artístico o universitario para no entregarlo ni venderlo. Algún día se hablará de los intelectuales españoles que estuvieron en las cárceles y en el monte, de los que curaron sus heridas, sus clivios y sus laboratorios el servicio de la causa del pueblo, de los que hicieron literatura de la buena en las columnas de agitación de los periódicos clandestinos, de los que sin miedo a su propio riesgo actuaron como santitos de la Resistencia y salvaron la vida de muchos guerrilleros heridos.

Tenemos el orgullo de contar entre esos hombres magníficos a muchos camaradas comunistas. En los medios intelectuales de la Resistencia, las corrientes de pasividad y espera, las tendencias al decaimiento y el derrotismo han encontrado en todo momento la respuesta adecuada de nuestros camaradas intelectuales, siempre justos y claros en sus ideas, siempre firmes y valientes en su conducta. Fieles a

El Primero de Mayo en el mundo

Imponente poderío de la clase obrera

Docenas de millones de trabajadores expresan solidaridad con el pueblo español

La clase obrera internacional ha demostrado, en la fecha conmemorativa y gloriosa del 1º de Mayo, su pujante vigor, su fortaleza invulnerable, su gran desarrollo político, su firmeza democrática y revolucionaria y su decisión de lucha implacable contra los círculos reaccionarios e imperialistas que pretenden apuntalar y perpetuar los vestigios del fascismo que todavía no han sido liquidados definitivamente a pesar de haberse cumplido dos años de victoria total en los campos de batalla.

En Europa, América y Asia bajo el sol de todos los meridianos del mundo, la clase trabajadora ha realizado gigantescos desfiles, pronunciándose por la paz y la solidaridad de los pueblos, por la unidad inderrotable de las fuerzas democráticas, por la extirpación de los residuos nazifascistas, por la defensa de los derechos de los trabajadores, los más decididos combatientes de la causa de la libertad e independencia de los pueblos.

Imponentes manifestaciones de trabajadores tuvieron lugar en París y en todas las ciudades de Francia, en Roma, Bruselas, Praga, Amsterdam, Varsovia, Oslo, etc. En Budapest desfilaron más de quinientos mil obreros; en Tokio cuatrocientos mil, del mismo modo que en todas las grandes ciudades del lejano Oriente.

La propaganda caummosa de los grupos reaccionarios internacionales, la represión feroz de algunos gobiernos, fué impotente para impedir las grandes manifestaciones obreras del Primero de Mayo, que llevando en alto sus banderas de lucha exigieron la paz, el pan y la libertad.

En New York más de doscientos mil trabajadores desfilaron por la octava Avenida, proclamando su decisión democrática y antipetarista.

En Grecia, donde el gobierno fascista impidió brutalmente toda manifestación obrera, los trabajadores realizaron gigantescos paros en todas las fábricas y lugares de trabajo.

En Hamburgo miles de obreros alemanes, cantando la Internacional, apagaron el discurso de provocación del representante de la Federación Americana de Trabajo, Henry Rutz, que osó calumniar a la Unión Soviética, el gran país del Socialismo.

Será interminable el relato de los grandes desfiles obreros que se celebraron en todos los lugares del mundo para conmemorar el Primero de Mayo. La reacción internacional, los grandes tiribones de los monopolios y "cartels", que despliegan sus fuerzas oscuras para perturbar al mundo e impedir las convivencia pacífica de los pueblos y que tratan de oprimir a la clase trabajadora reprimiendo sus organizaciones sindicales y obstruyendo el desarrollo progresivo de los pueblos, habrán sentido la fuerza poderosa de la clase obrera que se halla dispuesta a defender las conquistas alcanzadas y a luchar intransigentemente por la libertad y la democracia.

En todas las manifestaciones obreras realizadas en el mundo ha sido planteado con firmeza el problema del fascismo en España, ya que los trabajadores y las fuerzas democráticas sienten como su propia causa la causa del pueblo español.

El llamamiento de Dolores Ibarruri, en el último pleno de nuestro Partido celebrado en París, ha sido escuchado por la democracia mundial que sin duda alguna reafirmará sus posiciones de lucha para ayudar a nuestro pueblo en su batalla histórica por el derrocamiento de la dictadura franquista y la reconquista de la República.

Del mismo modo, el pueblo español, bajo el terror inaudito de Franco, señaló virilmente la fecha del Primero de Mayo intensificando en todas las ciudades y pueblos de nuestra patria su gran combate contra el régimen nazifascista que todavía oprime y flagela a España. Las noticias fragmentarias que han llegado hasta nosotros a través de la cortina de hierro de la información franquista, indican que la clase obrera española y el pueblo ha realizado en este Primero de Mayo múltiples actividades de lucha y protesta, paros, sabotajes, etc., que determinaron una nueva ola de represión sangrienta por parte de la Gestapo franquista y que han ocasionado ya huelgas generales en Bilbao y otros lugares de España en solidaridad con los patriotas barbaeramente torturados por haberse pronunciado energicamente contra el régimen de Franco el día Primero de Mayo.

La lucha de nuestro pueblo es la lucha de todos los pueblos. La lucha de la clase obrera española es la lucha de los trabajadores del mundo entero. Es lógico por lo tanto que la Federación Sindical Mundial en su Manifiesto de Primero de Mayo de 1947 llame a los trabajadores de todos los países con las siguientes palabras:

"Ayudad con todas vuestras fuerzas a los pueblos español y griego, así como a los demás pueblos oprimidos en la lucha por la conquista de sus derechos democráticos y sindicales".

Manifiesto del 1º de Mayo de la Federación Sindical Mundial

Con motivo del 1º de Mayo, la U.G.T. de España en México, nos ha dado a conocer el Manifiesto publicado por la F.S.M. para todo el mundo.

En este manifiesto, se hace una exposición muy clara y atinada respecto a los maniobras y esfuerzos que caracterizan actualmente las actividades de la reacción mundial y del capitalismo imperialista, a fin de imposibilitar o entorpecer, tanto las conquistas de los trabajadores del mundo, como las aspiraciones de paz de los pueblos ansiosos de libertad y de justicia.

"¿Por qué la obra de paz es difícil, —pregunta la F.S.M.— y a veces se halla comprometida? Y afirma después: "Es porque las fuerzas de la reacción, vinculadas a los medios de los negocios y de los monopolios capitalistas tienen la responsabilidad de la perturbación actual de los espíritus y de la inquietud que se manifiesta.

Esos medios capitalistas y de hombres de negocios, guiados únicamente por ávidos intereses de beneficios, despliegan todos sus esfuerzos para sembrar la discordia entre los países e impedir la solución pacífica de los problemas planteados para la reconstrucción del mundo. Las fuerzas reaccionarias internacionales se unen, intentan crear "bloques" declarados o disimulados, cuyas actuaciones pueden colocar al mundo entero ante nuevas perspectivas de conflagraciones con riesgo de encender una nueva guerra".

Examinando la obra provocadora de la reacción frente a los legítimos derechos y aspiraciones del proletariado, el documento dice: "En cierto número de países son prohibidas o disueltas las organizaciones sindicales libres. Por su actuación sindical, los dirigentes y militantes sindicalistas son lanzados a las cárceles o torturados, pagando a veces con su vida su fidelidad a su noble ideal. Son numerosos los ejemplos de huelgas cruelmente reprimidas por los gobiernos. Esas huelgas son provocadas por las penosas condiciones de vida en que se ha colocado a los trabajadores. Las reformas reclamadas por los sindicatos en relación con las condiciones de trabajo y de salario, el establecimiento

de un nivel de vida más elevado, el control de los precios y la distribución de los productos y de los artículos de primera necesidad no son siempre incluidas en los programas legislativos y administrativos de muchos países. En contra, se introducen leyes antiobreras y antisindicales y la diferencia racial continúa indignando a la opinión democrática".

Audiendo a la clara posición de unidad entre los trabajadores del mundo, la F.S.M. dice también: "La F.S.M. continúa defendiendo la causa de la unión contra la de la división y de la discordia entre los trabajadores. En la O.N.U., la F.S.M. ha intervenido para hablar las condiciones de las estabilizaciones de la paz y de la defensa de los intereses de las amplias masas populares en la cooperación económica y social continua".

Y en el punto de reivindicaciones el Manifiesto establece las siguientes: "El fin de la explotación y de la diferenciación social y económica en todas sus formas por razón de raza, de religión o de sexo".

—El salario igual a trabajo igual para las mujeres y los jóvenes.

—La aplicación del pleno empleo y la fijación de salarios que garanticen a los trabajadores el nivel de vida indispensable.

—Las vacaciones anuales retribuidas.

—La libertad de palabra, de reunión, de prensa y de organización.

—La extirpación del fascismo en cualquier forma que se manifieste.

—La desnazificación real de Alemania".

Y termina con esta exhortación vibrante que el proletariado mundial deberá tener en cuenta en su acción decidida e inmediata: "Ayudad con todas vuestras fuerzas a los pueblos español y griego, así como a los demás pueblos oprimidos en la lucha por la conquista de sus derechos democráticos y sindicales!

Trabajadores del mundo entero, con vuestra unión y vuestra acción organizada aseguraréis la victoria final sobre el fascismo y os opondréis a la realización de los designios criminales de la reacción internacional".

PROPAGAD

España Popular

AMERICA CONTRA FRANCO

Uruguay

GRAN MOVILIZACION PRO REPUBLICA ESPAÑOLA EL 14 DE ABRIL

Muchos miles de demócratas uruguayos patentaron, al conmemorarse el XVI aniversario de la proclamación de la República española, su decisión de ayudar al pueblo español a rescatarla. Grandes actos se celebraron tanto en Montevideo como en otros puntos del país, teniendo como objetivo principal el logro de la ruptura de relaciones del Gobierno uruguayo con el franquismo.

El 12 de abril, en la Explanada Municipal de Montevideo, miles de personas asistieron al gran mitin organizado por la Comisión de Homenaje a la República Española, integrada por prestigiosos senadores, diputados, dirigentes políticos y otras personalidades. En el acto, en el que se recibieron centenares de adhesiones, intervinieron representantes del movimiento sindical y democrático del Uruguay y oradores republicanos españoles.

El día 13, en los amplios salones de la Casa de España, veterana institución antifranquista del Uruguay, se celebró un gran banquete conmemorativo de la proclamación de la República, al que asistieron cientos de republicanos.

Nuestro fraternal colega "España Democrática", de Montevideo, en su número extraordinario, dedicado al 14 de abril, recoge las opiniones de destacadas figuras uruguayas pronunciándose por la ruptura con Franco y el reconocimiento del Gobierno republicano español.

Entre ellas se encuentran las del pintor Carmelo de Arzadum, Dr. Joaquín Torres García, Dr. Diego M. Dracogoga, el escritor José Luis, el Dr. Contrón, senadora Julia Aráoz, Enrique Rodríguez, Secretario de la U.G.T. uruguayo y otros muchos.

La clase obrera uruguayo ha radicado en este aniversario, mediante la recogida de millones de firmas pidiendo la ruptura con Fran-



Las banderas de la UGT y de las Repúblicas de México y España en la manifestación del Primero de Mayo.

Hechos Mundiales

La democracia popular de Polonia

Wladyslaw Gomulka, Secretario General del Partido de los Trabajadores Polacos, pronunció a fines de 1946, en una reunión de activistas de los Partidos Socialista Polaco y de los Trabajadores Polacos, después de firmado el pacto de unidad de acción entre estos dos partidos, un importante discurso acerca de la vía del pueblo polaco hacia el socialismo. De ese discurso, reproducimos algunos de sus párrafos más destacados.

"En la actual correlación de fuerzas políticas, la unidad de acción de los partidos obreros y el frente único de la clase obrera constituyen una condición básica para el firme establecimiento de todas las conquistas sociales y políticas hasta ahora logradas. Sobre la base de la unidad de acción de ambos partidos obreros, y la estrecha cooperación con otros partidos democráticos, el Partido de los Trabajadores Polacos estableció la concepción de la vía polaca de desarrollo hacia el socialismo. Esta concepción es significativa por que no incluye la necesidad de un movimiento político revolucionario violento en el desarrollo de Polonia y elimina la necesidad de la dictadura del proletariado como forma de gobierno en el período más difícil de transición.

Sobre la base de un criterio realista, hemos establecido la posibilidad de desarrollo hacia el socialismo por medio del sistema de una democracia popular en la que el bloque de partidos democráticos ejerce el poder de gobierno. Esta concepción, basada sobre un desarrollo evolutivo pacífico, hubiera sido difícil de formar sin la condición previa de la estrecha cooperación de ambos partidos y de la alianza obrero-campesina.

"La democracia polaca ejerce el poder mediante un sistema parlamentario de muchos partidos. El Consejo Nacional polaco sirve hoy como forma temporal de este sistema; mañana, la forma será la de un parlamento designado por elecciones generales. La democracia soviética ejerce el poder nacional por medio de los soviets, y su sistema parlamentario se basa en principios diferentes de los nuestros.

"Nuestra democracia tiene muchos elementos de democracia socialista y, también, muchos elementos de democracia liberal-burguesa, de la misma forma que nuestro sistema económico tiene muchos rasgos de economía socialista y capitalista.

"Hemos calificado a nuestro tipo de democracia y a nuestro sistema social como una "democracia del pueblo".

"Este posición nuestra se deriva del carácter del sistema social y político de Polonia. Nuestra democracia y el sistema social que estamos construyendo y estableciendo no tienen ningún precedente histórico. Y nuestras experiencias hasta ahora, demuestran que los resultados son buenos.

"Nuestro país no es un país con un típico sistema capitalista, pues nuestras ramas fundamentales de producción industrial, los Bancos y el transporte han sido nacionalizados.

"Nuestro país no es un país con sistema socialista; pues el sector no socializado de producción ocupa un lugar muy importante en nuestra economía nacional. Hemos reconocido la necesidad y utilidad

de la iniciativa individual y de las formas de producción no socializadas en una parte definida de la producción industrial; hemos rechazado completamente la colectivización de la agricultura. Sin embargo, hemos creado condiciones que nos permitan regular la parte no socializada de la producción industrial de acuerdo con las necesidades de toda la economía nacional.

"Nuestro tipo de democracia no es similar a las democracias tradicionales existentes en otros países, incluso en aquellos gobernados por una mayoría socialista parlamentaria.

"Nuestra democracia popular difiere, o más bien se distingue, de las democracias existentes en el occidente por hechos tales como el de que nuestra democracia sólo necesitó un breve plazo de tiempo para expropiar a los terratenientes y nacionalizar las grandes y medianas industrias, mientras que las democracias occidentales realizan las reformas sociales muy tímidamente. Por lo tanto, bajo los sistemas democráticos de los países occidentales los dueños verdaderos son los grandes capitalistas y banqueros, o por lo menos, ejercen el papel decisivo en la gobernación del país, mientras que en nuestro sistema democrático esto es imposible.

"En la Unión Soviética, que ha resuelto el problema de los antagonismos de clase, sólo existe un partido —el Partido Comunista—, mientras que en nuestro país actúan legalmente varios partidos democráticos.

"La democracia polaca ejerce el poder mediante un sistema parlamentario de muchos partidos. El Consejo Nacional polaco sirve hoy como forma temporal de este sistema; mañana, la forma será la de un parlamento designado por elecciones generales. La democracia soviética ejerce el poder nacional por medio de los soviets, y su sistema parlamentario se basa en principios diferentes de los nuestros.

Perú

LA CAMARA DE DIPUTADOS SALUDA A LA REPUBLICA ESPAÑOLA

En la sesión del 14 de abril, la Cámara de Representantes del Uruguay aprobó una cálida moción de saludo al Gobierno republicano español. La moción fué presentada y defendida por el diputado batllista Fermín Sarmiento, y aprobada, después de varias intervenciones favorables de diversos diputados, por 41 votos de 53.

SE PIDE EN EL SENADO LA RUPTURA

El día 15 de abril, la batalladora senadora Julia Aráoz de Roche presentó en el Senado del Uruguay una moción dedicada a pedir la ruptura de relaciones entre el Gobierno uruguayo y el régimen franquista. Después de su documentación, la moción fué aprobada por el Senado para ser remitida al Poder Ejecutivo.

Panamá

IMPORTANTES ACTOS CONMEMORATIVOS

Con el apoyo y asistencia del Gobierno panameño y su Sr. Presidente, los republicanos españoles residentes en Panamá y la representación diplomática del Gobierno de la República, celebraron diversos actos conmemorativos del 14 de Abril. El día 14 se efectuó una gran recepción en la Embajada de España, a la que asistieron numerosos representantes del Gobierno panameño, la mayoría del cuerpo diplomático acreditado, prestigiosas personalidades y la casi totalidad de los republicanos exiliados en Panamá. El mismo día, en el Teatro Nacional de Panamá se celebró una gran función de gala en homenaje a la República española. En otros varios lugares de la República, se registraron entusiastas actos de conmemoración.

Con entusiasmo y espíritu republicano, se conmemoró el 14 de abril en numerosos lugares de la República Argentina. Entre los diversos actos registrados —mitines, banquetes, etc.— figuran los habidos en la importante Federación de Sociedades Gallegas de la Argentina, en el Centro Republicano Español, Agrupación Cultural Catalana, Casa de Castilla, Unión Republicana de Jóvenes Españoles, en los barrios de Caballito Sud, Villa Ballester, Villa Martelli y en otros muchos puntos.

El 9 de abril, a las cinco de la mañana, 60,000 hombres, en su mayor parte concentrados en Lariaco, dotados de todas las armas modernas, fueron lanzados en cuatro direcciones contra los guerrilleros de Macedonia y Tesalia. Se trataba de sorprender al ejército democrático y exterminarlo.

El 14 de abril Tsaldaris declaró: "Los combates contra los andartes (guerrilleros) durarán por lo menos dos meses".

Era la primera decepción. No se quería todavía reconocer el fracaso. Pero unos días después, el 18 de abril, el Gobierno monárquico-fascista griego daba un comunicado en el que decía que "las operaciones en la bolsa "rebelle" prácticamente han cesado, porque más de 1,500 de los 2,000 guerrilleros que en esa bolsa se encontraban han escapado".

Este comunicado es una confesión del fracaso de su gran ofensiva. Pero había que buscar algún motivo o pretexto para justificarla. El general Gonatas ese verdugo del pueblo griego, trataba ya el 16 de abril de encontrar una razón al fracaso de la ofensiva, declarando:

"No hay que esperar resultados sensacionales, porque tenemos contra nosotros los maticos montañosos y los bosques, donde los gue-

rrilleros se esconden".

¡Peregrino argumento! Los maticos montañosos y los bosques no son otra cosa que los guerrilleros que se esconden allí, para cerrar el paso a las fuerzas atacantes. Existían antes. Y cualquier ofensiva de estrategia y táctica hubiera tenido en cuenta esos obstáculos naturales al elaborar los planes de esa gran ofensiva.

Hubo algo, sí, con lo que no contaron los monárquico-fascistas griegos ni sus amos y asesores. Poco ni fueron los maticos montañosos ni los bosques. Fué el coraje, el valor de los patriotas griegos.

El ejército democrático no sólo resistió, sino que pasó a la ofensiva. Ya en los primeros días el ejército democrático atacó en Macedonia, Tesalia, España y el Peloponeso, tomando, entre otros, los pueblos de Potomaki, Rapsani, Amyntario y Greveno. El día 15 los guerrilleros tomaron las ciudades de Anguieros y Pandolofos, terminando de ese modo la liberación de la provincia de Voloa.

Ha sido este espíritu combativo de los patriotas griegos y no "los maticos montañosos y los bosques" lo que ha determinado el fracaso de esta gran ofensiva de primavera preparada y en cierto modo dirigida por los militares americanos contra los patriotas griegos. Y es que todavía, y a pesar de la importancia que el argumento tiene y del papel que juega, lo que decide en las guerras es el material humano, cosa de la que algunos no quieren convencerse.

No obstante, sería ingenuo cantar victoria. La intervención inglesa y norteamericana no cesa. Se anuncia que el 21 de mayo llegará al puerto de Salónica la mayor escuadra norteamericana que jamás haya anclado en aquel puerto.

Esta es una nueva demostración para intimidar al pueblo griego, un acto de intervención para apuntalar la monarquía fascista.

Frente a semejantes hechos estamos, porque sabemos que el pueblo griego quiere ser libre y luchar por la independencia. Por esto denunciamos la intervención anglo-norteamericana como un atentado contra la soberanía del pueblo griego y una perturbación en las buenas relaciones que deben existir entre los pueblos del mundo.

El periódico "Excelsior", de fecha 29 de abril pasado, publica una nota sobre la necesidad, según "viejos residentes" españoles, de reanudar las relaciones comerciales entre México y España.

"Varios senadores —dice "Excelsior"— han recibido cartas particulares de numerosos españoles, en su mayoría con más de veinte años de residencia en México, en las que apelan a los viejos sentimientos filiales de nuestro país para la península, invitan a los representantes federales para que procuren que las relaciones comerciales entre los dos naciones se reanuden, sin importar la situación política del dictador Franco".

Esta maniobra de tales "viejos residentes" en realidad viejos franquistas, al dirigirse en cartas particulares a senadores de la República Mexicana, pidiendo la reanudación de relaciones comerciales y especulando con los senti-

mientos filiales entre los pueblos de México y España, así como con los beneficios económicos que a este país habían de aportar tales relaciones no deja de tener cierta importancia. ¿Pero quién está detrás de esta maniobra sino la Falange Española organizada y en plena actividad en toda la América Latina? Hace muchos meses que destacadas personalidades mexicanas a través de la F.O.A.R.E. han denunciado concretamente la entrada a este país de significados elementos falangistas, muchos de ellos camuflados tras de ciertas "actividades" artísticas o intelectuales. Estos agentes, que Franco envía en gran cantidad a América, están máximamente interesados en que las relaciones comerciales se reanuden para poder así desarrollar mejor sus planes de propaganda política y apuntalar al carcomido régimen fascista de Franco.

¿Pero qué beneficio sacaría el pueblo español de la reanudación de relaciones comerciales entre México y España? Absolutamente ninguno. El provecho sería exclusivamente para los capos de Falange quienes recibirían nuevas mercancías para sus grandes negocios en el mercado negro, mientras el pueblo sufre toda clase de privaciones y es víctima de la tiranía más espantosa.

El pueblo de México y sus organizaciones y hombres progresivos deben vigilar atentamente todas estas maniobras falangistas en las que con habilidad parecen descuartar de antemano todo "compromiso político" pero que en el fondo no se persiguen otros objetivos que aquellos que con tanto interés se dice renunciar: es decir, ayudar a Franco, ponerle puntales para que no se hunda definitivamente.

El pueblo de México y sus organizaciones y hombres progresivos deben vigilar atentamente todas estas maniobras falangistas en las que con habilidad parecen descuartar de antemano todo "compromiso político" pero que en el fondo no se persiguen otros objetivos que aquellos que con tanto interés se dice renunciar: es decir, ayudar a Franco, ponerle puntales para que no se hunda definitivamente.

El pueblo de México y sus organizaciones y hombres progresivos deben vigilar atentamente todas estas maniobras falangistas en las que con habilidad parecen descuartar de antemano todo "compromiso político" pero que en el fondo no se persiguen otros objetivos que aquellos que con tanto interés se dice renunciar: es decir, ayudar a Franco, ponerle puntales para que no se hunda definitivamente.

El pueblo de México y sus organizaciones y hombres progresivos deben vigilar atentamente todas estas maniobras falangistas en las que con habilidad parecen descuartar de antemano todo "compromiso político" pero que en el fondo no se persiguen otros objetivos que aquellos que con tanto interés se dice renunciar: es decir, ayudar a Franco, ponerle puntales para que no se hunda definitivamente.

El pueblo de México y sus organizaciones y hombres progresivos deben vigilar atentamente todas estas maniobras falangistas en las que con habilidad parecen descuartar de antemano todo "compromiso político" pero que en el fondo no se persiguen otros objetivos que aquellos que con tanto interés se dice renunciar: es decir, ayudar a Franco, ponerle puntales para que no se hunda definitivamente.

El pueblo de México y sus organizaciones y hombres progresivos deben vigilar atentamente todas estas maniobras falangistas en las que con habilidad parecen descuartar de antemano todo "compromiso político" pero que en el fondo no se persiguen otros objetivos que aquellos que con tanto interés se dice renunciar: es decir, ayudar a Franco, ponerle puntales para que no se hunda definitivamente.

El pueblo de México y sus organizaciones y hombres progresivos deben vigilar atentamente todas estas maniobras falangistas en las que con habilidad parecen descuartar de antemano todo "compromiso político" pero que en el fondo no se persiguen otros objetivos que aquellos que con tanto interés se dice renunciar: es decir, ayudar a Franco, ponerle puntales para que no se hunda definitivamente.

Cuba

EJEMPLAR ACUERDO DEL AYUNTAMIENTO DE SANTA CLARA

En su sesión del 23 de abril, la Cámara Municipal de Santa Clara discutió y aprobó una ejemplar moción de ayuda al pueblo español. En la moción figura, después de expresar una fervorosa adhesión a la causa de la República española y a la lucha de nuestro pueblo, el acuerdo de reclamar la ruptura de relaciones con Franco; la condena del terror franquista; la decisión de contribuir con 500 dólares a la campaña del Patronato de Ayuda al Pueblo Español; y una enérgica protesta contra los atentados falangistas a las Casas de la Cultura de La Habana y Ciego de Avila.

Argentina

CONMEMORACION DEL 14 DE ABRIL

Con entusiasmo y espíritu republicano, se conmemoró el 14 de abril en numerosos lugares de la República Argentina. Entre los diversos actos registrados —mitines, banquetes, etc.— figuran los habidos en la importante Federación de Sociedades Gallegas de la Argentina, en el Centro Republicano Español, Agrupación Cultural Catalana, Casa de Castilla, Unión Republicana de Jóvenes Españoles, en los barrios de Caballito Sud, Villa Ballester, Villa Martelli y en otros muchos puntos.

Falange trabaja en Bolivia

El Gobierno de Bolivia, que había dado su aprobación a las resoluciones de la O.N.U. recomendando el retiro de los representantes diplomáticos en España, ha acordado recientemente según una nota facilitada por la United Press, reanudar "relaciones limitadas" con el régimen fascista de Franco.

Según esta agencia, Bolivia envía ante el gobierno franquista una representación comercial acreditada y sus relaciones comerciales con Franco serán reanudadas normalmente, comunicándole así a los gobiernos de Estados Unidos, Inglaterra y Brasil.

El Gobierno boliviano, en un comunicado expedido por el Ministerio de Relaciones Exteriores, trata de justificar su nueva actitud con el hecho de que las grandes potencias en ningún momento han dejado de comerciar y hacer negocios con España, mientras Bolivia, que había cortado de raíz toda clase de negociaciones con Franco, ha visto decaer rápidamente, a raíz de la ruptura de relaciones, todos sus negocios y contratos que tenía con España.

Esta nueva actitud de inconsecuencia del Gobierno de Bolivia, apartándose de los acuerdos tomados por la O.N.U., no tiene justificación alguna no obstante sus "argumentos" sobre la marcha de sus negocios con España. La realidad es otra y no los pretextos puestos por el Ministerio de Relaciones Exteriores. Lo que sucede en Bolivia, como en otros muchos países de la América Latina, es que los agentes falangistas llegados de España han comenzado a minar la consecuente actitud adoptada por el Gobierno boliviano respecto al fascismo español, tratando el máximo tiempo de echar por tierra los acuerdos de la O.N.U. y desacreditarla internacionalmente.

Ante esta actitud ya las organizaciones democráticas y progresivas de Bolivia expresaron en mitines y otros actos su descontento con el Gobierno y se disponen a realizar una mayor presión para que las relaciones comerciales con el Gobierno de Franco no sean reanudadas. Pero no obstante este trabajo inicial de protesta y de solidaridad con la causa democrática del pueblo español, es necesario que todo el movimiento progresista de Bolivia y particularmente los trabajadores y campesinos tomen buena nota de los numerosos agentes falangistas que actúan en el país y se dispongan a exigir con toda energía al Gobierno su expulsión como agentes descarados y peligrosos de la reacción y del fascismo.

El 9 de abril, a las cinco de la mañana, 60,000 hombres, en su mayor parte concentrados en Lariaco, dotados de todas las armas modernas, fueron lanzados en cuatro direcciones contra los guerrilleros de Macedonia y Tesalia. Se trataba de sorprender al ejército democrático y exterminarlo.

El 14 de abril Tsaldaris declaró: "Los combates contra los andartes (guerrilleros) durarán por lo menos dos meses".

Era la primera decepción. No se quería todavía reconocer el fracaso. Pero unos días después, el 18 de abril, el Gobierno monárquico-fascista griego daba un comunicado en el que decía que "las operaciones en la bolsa "rebelle" prácticamente han cesado, porque más de 1,500 de los 2,000 guerrilleros que en esa bolsa se encontraban han escapado".

Este comunicado es una confesión del fracaso de su gran ofensiva. Pero había que buscar algún motivo o pretexto para justificarla. El general Gonatas ese verdugo del pueblo griego, trataba ya el 16 de abril de encontrar una razón al fracaso de la ofensiva, declarando:

"No hay que esperar resultados sensacionales, porque tenemos contra nosotros los maticos montañosos y los bosques, donde los gue-

rrilleros se esconden".

¡Peregrino argumento! Los maticos montañosos y los bosques no son otra cosa que los guerrilleros que se esconden allí, para cerrar el paso a las fuerzas atacantes. Existían antes. Y cualquier ofensiva de estrategia y táctica hubiera tenido en cuenta esos obstáculos naturales al elaborar los planes de esa gran ofensiva.

Hubo algo, sí, con lo que no contaron los monárquico-fascistas griegos ni sus amos y asesores. Poco ni fueron los maticos montañosos ni los bosques. Fué el coraje, el valor de los patriotas griegos.

El ejército democrático no sólo resistió, sino que pasó a la ofensiva. Ya en los primeros días el ejército democrático atacó en Macedonia, Tesalia, España y el Peloponeso, tomando, entre otros, los pueblos de Potomaki, Rapsani, Amyntario y Greveno. El día 15 los guerrilleros tomaron las ciudades de Anguieros y Pandolofos, terminando de ese modo la liberación de la provincia de Voloa.

Ha sido este espíritu combativo de los patriotas griegos y no "los maticos montañosos y los bosques" lo que ha determinado el fracaso de esta gran ofensiva de primavera preparada y en cierto modo dirigida por los militares americanos contra los patriotas griegos. Y es que todavía, y a pesar de la importancia que el argumento tiene y del papel que juega, lo que decide en las guerras es el material humano, cosa de la que algunos no quieren convencerse.

No obstante, sería ingenuo cantar victoria. La intervención inglesa y norteamericana no cesa. Se anuncia que el 21 de mayo llegará al puerto de Salónica la mayor escuadra norteamericana que jamás haya anclado en aquel puerto.

Esta es una nueva demostración para intimidar al pueblo griego, un acto de intervención para apuntalar la monarquía fascista.

Frente a semejantes hechos estamos, porque sabemos que el pueblo griego quiere ser libre y luchar por la independencia. Por esto denunciamos la intervención anglo-norteamericana como un atentado contra la soberanía del pueblo griego y una perturbación en las buenas relaciones que deben existir entre los pueblos del mundo.

El periódico "Excelsior", de fecha 29 de abril pasado, publica una nota sobre la necesidad, según "viejos residentes" españoles, de reanudar las relaciones comerciales entre México y España.

"Varios senadores —dice "Excelsior"— han recibido cartas particulares de numerosos españoles, en su mayoría con más de veinte años de residencia en México, en las que apelan a los viejos sentimientos filiales de nuestro país para la península, invitan a los representantes federales para que procuren que las relaciones comerciales entre los dos naciones se reanuden, sin importar la situación política del dictador Franco".

Esta maniobra de tales "viejos residentes" en realidad viejos franquistas, al dirigirse en cartas particulares a senadores de la República Mexicana, pidiendo la reanudación de relaciones comerciales y especulando con los senti-

mientos filiales entre los pueblos de México y España, así como con los beneficios económicos que a este país habían de aportar tales relaciones no deja de tener cierta importancia. ¿Pero quién está detrás de esta maniobra sino la Falange Española organizada y en plena actividad en toda la América Latina? Hace muchos meses que destacadas personalidades mexicanas a través de la F.O.A.R.E. han denunciado concretamente la entrada a este país de significados elementos falangistas, muchos de ellos camuflados tras de ciertas "actividades" artísticas o intelectuales. Estos agentes, que Franco envía en gran cantidad a América, están máximamente interesados en que las relaciones comerciales se reanuden para poder así desarrollar mejor sus planes de propaganda política y apuntalar al carcomido régimen fascista de Franco.

¿Pero qué beneficio sacaría el pueblo español de la reanudación de relaciones comerciales entre México y España? Absolutamente ninguno. El provecho sería exclusivamente para los capos de Falange quienes recibirían nuevas mercancías para sus grandes negocios en el mercado negro, mientras el pueblo sufre toda clase de privaciones y es víctima de la tiranía más espantosa.

El pueblo de México y sus organizaciones y hombres progresivos deben vigilar atentamente todas estas maniobras falangistas en las que con habilidad parecen descuartar de antemano todo "compromiso político" pero que en el fondo no se persiguen otros objetivos que aquellos que con tanto interés se dice renunciar: es decir, ayudar a Franco, ponerle puntales para que no se hunda definitivamente.

El pueblo de México y sus organizaciones y hombres progresivos deben vigilar atentamente todas estas maniobras falangistas en las que con habilidad parecen descuartar de antemano todo "compromiso político" pero que en el fondo no se persiguen otros objetivos que aquellos que con tanto interés se dice renunciar: es decir, ayudar a Franco, ponerle puntales para que no se hunda definitivamente.

El pueblo de México y sus organizaciones y hombres progresivos deben vigilar atentamente todas estas maniobras falangistas en las que con habilidad parecen descuartar de antemano todo "compromiso político" pero que en el fondo no se persiguen otros objetivos que aquellos que con tanto interés se dice renunciar: es decir, ayudar a Franco, ponerle puntales para que no se hunda definitivamente.

El pueblo de México y sus organizaciones y hombres progresivos deben vigilar atentamente todas estas maniobras falangistas en las que con habilidad parecen descuartar de antemano todo "compromiso político" pero que en el fondo no se persiguen otros objetivos que aquellos que con tanto interés se dice renunciar: es decir, ayudar a Franco, ponerle puntales para que no se hunda definitivamente.

El pueblo de México y sus organizaciones y hombres progresivos deben vigilar atentamente todas estas maniobras falangistas en las que con habilidad parecen descuartar de antemano todo "compromiso político" pero que en el fondo no se persiguen otros objetivos que aquellos que con tanto interés